El Libro Definitivo de Antiayuda y Desmotivación

Eva García Fornet

El Libro Definitivo de Antiayuda y desmotivación

©Eva García Fornet

Licencia Creative Commons: 1603156914253

ISBN 978-82-690340-0-4  

Contenido

Prólogo

No eres especial para nadie

Eres totalmente prescindible en tu trabajo

No eres un triunfador

No eres extrovertido

No eres positivo

No eres famoso

No eres activo

Eres demasiado sensible

Estás soltero

No has pasado ninguna entrevista de trabajo grupal

No eres un emprendedor

No eres hipster

No vives en Suecia ni en Noruega

No eres joven

Conclusión

PRÓLOGO

Este es el libro que usted ha estado esperando como la solución definitiva a sus problemas vitales. Y usted ha llegado aquí por unas razones de peso: por necesidad y por descarte. Ha leído todos los libros de ayuda del mercado y no ha encontrado la solución a sus problemas o a sus meteduras de pata. Ha hecho ejercicios de visualización positiva para atraer todo lo bueno del universo y al final lo desahuciaron de su piso, su pareja los dejó o nunca llega a fin de mes. Usted se ha dejado el dinero en distintos cursos de autoayuda donde le intentaban enseñar a relajarse, a ser positivo, a visualizar el éxito o a intentar ligar y ha visto que nada de eso ha funcionado. En definitiva, usted ha estado buscando la solución en distintos libros sin saber que el problema de base es que ha estado equivocado tratando de encontrar soluciones equivocadas con sistemas equivocados y gastándose el dinero en absurdos libros de autoayuda. Porque la realidad es que ni el universo conspira para darle cosas materiales ni pensar en positivo va a ayudarle a que no le desahucien de su piso.

Esta es la guía definitiva para que encuentre soluciones realistas aplicadas al mundo en el que vive. Y el mundo en el que usted vive es sencillamente una completa mierda. Por eso con esta guía le daremos sencillas pautas para que sobreviva al día a día. Por ejemplo le enseñaremos los trucos necesarios para evitar problemas en su trabajo, triunfar como escritor (aunque usted no sepa escribir) gracias a twitter o youtube, disfrutar con su introversión (la extroversión está sobrevalorada) o llevar una vida amorosa satisfactoria. Todo esto teniendo en cuenta que todas las personas somos sustituibles en nuestros trabajos, en nuestras vidas y en nuestras relaciones de mierda.

Por eso este libro pretende ser una guía para que usted se encuentre relativamente feliz en su fracaso. Les ofreceré unos ejercicios sencillos de desmotivación para que encuentre en la pereza y en la inactividad una manera de ser feliz. En un mundo diseñado para la hiperactividad y el consumo en el que se nos obliga a ocupar toda la agenda con actividades inútiles destinadas a sacarnos el dinero, la pereza y la contemplación de la nada son un acto de rebeldía que nos traerá la felicidad.

Aprenderá usted a sacar el máximo provecho a su negatividad y por fin aprenderá a deshacerse de esa gente que le repite siempre que con una sonrisa positiva se consigue todo. En definitiva, aprenderá usted a ser feliz con todos los defectos que los demás se empeñan en señalarle cada día. Este es el único libro que no le motivará para ser emprendedor o cambiar su hipersensibilidad para hacerse más duro. Al mismo tiempo le enseñaremos a cómo ganar dinero desde casa convirtiéndose en bloguero de moda o poeta tuitstar intenso de twitter. No importa que no entienda de moda, diseño o de poesía, con este libro tendrá las herramientas necesarias para ganar dinero con ello si se decide a hacer el imbécil conscientemente.

El libro se divide en secciones para que su consulta sea lo más provechosa y útil posible. Para navegar entre capítulos simplemente siga el índice y elija la sección que quiera visitar o que más se adecúe a su problema vital actual. Cada capítulo presenta el testimonio real de personas que se encontraron en una situación parecida a la que usted está hoy en día. Al final de cada sección les ofreceremos sencillos ejercicios para que pueda practicar cómodamente desde casa y sacar provecho para desmotivarse más.

Disfruten de la lectura y de la desmotivación. Pero recuerden apoyarnos si quieren ver este revolucionario libro en las listas de éxito junto a otros libros de autoayuda en las estanterías de su centro comercial favorito y convertirlo en el regalo ideal para estas navidades. Así podremos comprarnos unos pantalones nuevos que sustituyan a los que tenemos llenos de agujeros, es decir, ejem, contribuiremos a elevar el índice de lectura en el país.

NO ERES ESPECIAL PARA NADIE

María abrió un perfil en una red social para conocer pareja. Al poco tiempo empezó a hablar con un chico que le decía lo especial que era, lo distinta que era a las demás, mientras alababa su belleza y la llenaba de halagos que la hacían sentir diferente. María sentía que se estaba enamorando. Casualmente una amiga se abrió un perfil en la misma red social de citas. Y aquí viene el dato que cambia la historia: al hablar entre ellas se dieron cuenta de que estaban conociendo y enamorándose de la misma persona. Se enseñaron los correos y descubrieron que recibían los mismos mensajes. Las dos eran únicas, distintas, diferentes y las elegidas entre todas las demás. Cuando las dos amigas intentaron hablar con este hombre, recibieron la respuesta esperada. Él era libre, ellas habían malinterpretado sus palabras y por supuesto él era la víctima porque se sentía presionado.

Juan ha conocido a gente nueva en la universidad. Hasta ahora había llevado una vida social solitaria al haberse mudado de ciudad. Estos nuevos amigos que ha conocido recientemente tienen una vida social exitosa, son guapos y ligan fácilmente en las discotecas adónde van los futbolistas. Incluso pasan por la puerta de los garitos de moda sin que el portero les pregunte si tienen invitación. Un día se acercan a él y tras recalcar lo especial que es lo invitan a salir el fin de semana. Curiosamente le piden que sea él el que conduzca y no beba. Juan accede ya que se siente especial, el elegido, y lo más importante, tendrá la oportunidad de acercarse a las chicas guapas de la discoteca de moda e incluso podrá hablar con ellas, protegido como está por estos amigos que saben cómo vestir y qué decir para caer bien a todo el mundo. Tras tres salidas nocturnas se da cuenta de que es él el que tiene que conducir siempre y llevar a casa a estos amigos que se emborrachan cada vez que salen con él. Después de un mes dejan de llamarlo y lo ignoran al verlo por los pasillos de la universidad. Un sábado por la noche los ve casualmente y comprueba que han conseguido otro voluntario para conducir y llevarlos a sus casas después de una noche de fiesta.

El patrón se repite en todas las ocasiones en las que nos hemos sentido desilusionados y utilizados por amistades pasajeras, ligues o parejas. Nos hemos creído especiales porque esas personas nos han dicho que lo éramos. Nos hemos crecido ante la idea de que éramos imprescindibles e insustituibles para alguien. Nos hemos creído que alguien nos había elegido entre millones de personas porque éramos imprescindibles. Y aquí viene la verdad del asunto: somos totalmente prescindibles para la mayoría de las personas que habitan el planeta tierra.

En esta era donde cualquiera puede abrir un perfil en una red social o de citas y conseguir un ligue cada hora, el ser humano se ha vuelto totalmente prescindible. Estamos ante un enorme supermercado de cuerpos donde todo el mundo se vende como especial y único. Y aquí viene el truco. Normalmente si nos hacen sentir especiales y elegidos nos abrimos, dejamos nuestros puntos vulnerables a la vista y estamos listos para ser decepcionados y engañados. Nos volvemos fácilmente manipulables. Somos la gacelilla presta a ser cazada por el tigre. Somos el cromo a punto de ser cambiado por otro.

Cuando nos sentimos especiales tendemos a ver a la persona que nos ha elegido como especial. Comenzamos el proceso de idealización del otro. Si nos ha elegido entre todas, será porque me ve como a su alma gemela, pensamos. Y es ahí donde entramos en el juego peligroso de ignorar conscientemente el daño que nos hace esa persona que nos ha elegido. Para él/ella soy especial, los feos que me hace son sólo malinterpretaciones mías, en realidad no me está poniendo los cuernos con nadie. Error. Te están siendo infiel y lo sabes. Tienes unos cuernos tamaño alce siberiano que no te caben por la puerta. Si hubiese una competición de cuernos, los tuyos ganarían el primer puesto y los usarían como portería poniéndole una red.

Si te hacen daño, no te consideran especial. Pero tu amor propio no puede entender que esa persona te haga daño cuando antes te aseguró que eras especial. Debe estar confundida temporalmente, piensas, y te pones a pensar en lo que has hecho mal para dejar de ser especial. Entonces comienzas a competir para ser la elegida o el elegido en esa batalla de lograr el primer puesto en el trono de quién es más especial. Intentas ser la/el más guapo, más listo, más delgado, la más hípster, etc. Entras en una competición absurda que te agota física y mentalmente y te deja el pelo frito por haber pasado de morena a rubia en tu inseguridad. Te fríes los ahorros del mes para buscar ropa nueva y moderna que te haga especial ante los ojos de los demás. Cuando pierdes la batalla (que la perderás, porque toda guerra conlleva pérdidas) ya es tarde. Nunca podrás competir con alguien más guapo, más joven, más listo, más rico o con más tetas. En realidad no podrás competir nunca con nadie que domine el arte del marketing de venderle a uno mismo lo que los demás quieren ver. Un arte para el que eres pésimo, y lo sabes, por eso precisamente estás leyendo este libro.

Es la hora de reconocer que has perdido un tiempo valioso en tu vida compitiendo por ser especial para una pareja que ya no te quiere o para ser imprescindible para un grupo de amigos que ha dejado de llamarte para salir. Has perdido un tiempo enormemente valioso que podías haber dedicado a otras cosas. No tiene sentido usar tu tiempo para competir con el fin que alguien te considere especial y te deje entrar en su vida. En realidad estás perdiendo un tiempo que podrías invertir en otras cosas, como ver cine, escribir o simplemente no hacer nada en el sofá no haciendo ni el huevo. Esa energía por lograr el primer puesto en ser especial para alguien la estás dedicando en realidad para destruirte por culpa de alguien. Estás luchando por una persona a la que has idealizado porque te dijo que te consideraba especial (probablemente en estado de embriaguez).

La realidad es la siguiente: sólo somos especiales para algunos amigos íntimos y familia cercana. Es decir, para gente que sí te conoce desde tu nacimiento o desde hace muchísimos años, para personas que te han conocido en los buenos y los malos ratos desde la infancia y que sí saben que hay cosas en ti que te hacen especial, único e insustituible. El resto del mundo nos considera prescindible y en el caso de que nos hagan sentir especiales será para conseguir algo a cambio, bien un favor, una relación sexual pasajera o simplemente para satisfacer su propio ego depredador. Por lo tanto no tiene sentido lamentar la pérdida de alguien que te ha hecho sentir especial sólo durante unos meses o unos pocos años puesto que esa persona nunca te ha llegado a conocer totalmente, y lo más importante, si te ha sustituido por otra es porque no te consideraba especial.

No pienses que porque hayas tenido una relación de pareja durante un par de años esa persona te considerará imprescindible. En un mundo donde premia la imagen y el aparentar, normalmente la gente se relaciona superficialmente y forma alianzas pasajeras e inestables, a no ser que haya intereses comunes de por medio (un interés de peso es el dinero porque si eres rico normalmente tus parejas te encontrarán imprescindible y te verán especial). La idea de alma gemela no existe, es una ilusión puesto que cada persona es un ser biológico único y diferente al resto, y por lo tanto movido la mayoría de las veces por deseos absurdos y reacciones irracionales. Así que si descubres que después de cuatro años de relación te dejan por otra persona, no te asombres. En realidad esa persona te consideraba prescindible y no debes malgastar ni una lágrima en ella porque probablemente sólo se haya acordado de ti a la hora de ver el frigorífico vacío y no poder mandarte al Mercadona.

Veamos este gráfico que ilustra perfectamente la gente para la que eres especial y único. Analízalo porque los gráficos siempre muestran verdades estadísticamente fiables y valen más que mil palabras. En realidad puedes dejar de leer los capítulos y fijarte simplemente en los gráficos si ya te has aburrido de esta guía. Es lo que la mayoría de los tertulianos de la tele hace, leerse un par de encuestas y echar un vistazo a los gráficos de las cosas sentando cátedra sin preguntar nunca a alguien que sepa sobre el tema.

Grafiquillo

EJERCICIO PRÁCTICO

-Como ejercicio práctico para ilustrar que no eres especial, haz lo siguiente. Abre un perfil en una red social para citas, pon tu mejor foto y espera. En las siguientes horas recibirás mensajes de gente que no conoces que te considera especial, diferente y único aunque sólo te conozca por una foto. Si respondes a esos mensajes seguramente tendrás otros de respuesta elogiando tu inteligencia o tu belleza. Estudia cómo tu ego se va hinchando como un bizcocho en el horno, investiga por qué te sientes especial si alguien te lo dice, reflexiona sobre tu vanidad.

-Prueba a llamar a un ex con el que estuviste muchos años y pregúntale por detalles como qué día es tu cumpleaños, cómo se llama tu madre o en qué lugar os disteis el primer beso. Seguramente no se acuerde de nada. Es más, puede que no se acuerde ni de tu nombre.

CONCLUSIÓN

La realidad es la siguiente: sólo eres especial para tu familia cercana y amigos íntimos. Y lo más importante, sólo debes ser especial para ti mismo. El resto te cambiaría por una bolsa de chicles a la primera de cambio porque para ellos no eres especial. Sabiendo esto, piensa que todo el dolor que estás sintiendo por una decepción personal no sirve para nada. La persona que te traicionó o te cambió por otra desconocida a la primera de cambio no piensa en absoluto en ti ni por un instante. Así que ese dolor que sientes es algo estúpido que no lleva a ninguna parte. Recuerda esto y disfruta de la vida dando importancia a quien te considera importante e insustituible y lo demuestre al mismo tiempo.

ERES TOTALMENTE PRESCINDIBLE EN TU TRABAJO

Lucía era una mujer que trabajaba de guía turística. Cada año de su vida laboral lo había dedicado a formarse y a perfeccionar idiomas. Su tiempo libre lo dedicaba a estudiar cursos para ser mejor en su trabajo. Aceptaba horas extras. Aceptaba condiciones de trabajo a veces indignantes. Aceptó cuando le bajaron el sueldo. Al fin y al cabo era su vocación, aunque al final con la vocación sólo no llegaba a pagar la hipoteca. Un año la empresa le dijo que ya no necesitaban más su trabajo. Lucía respondió que eso era imposible, al fin y al cabo era una empleada responsable que se preocupaba por mejorar, era querida por los turistas, era una historiadora por vocación y era mucho mejor que los nuevos empleados (por cierto mucho más jóvenes, incluso estudiantes de instituto) que sólo chapurreaban los idiomas que se requerían para el puesto. Tras murmurar unas explicaciones absurdas, la pusieron de patitas en la calle.

La realidad es que Lucía era prescindible desde hace mucho tiempo. Los nuevos empleados (mucho más jóvenes) eran subcontratados por la mitad del salario. A su vez la empresa de excursiones de Lucía había sido subcontratada por una subcontrata que a la vez subcontrataba la empresa de cruceros. En esta cadena de subcontratas las responsabilidades en los fallos quedaban ocultas. Era un negocio redondo: nadie tenía la responsabilidad de nada y a la vez se podía subcontratar a los guías turísticos por poco dinero. En realidad podrían poner a un pato guiando a los turistas. Nadie tendría la responsabilidad de nada si algo salía mal. Las reclamaciones se quedarían en nada porque las responsabilidades siempre eran de otro. Era el perfecto círculo kafkiano.

El mundo laboral de hoy día funciona en base a subcontratas donde el trabajador es sólo un eslabón prescindible y temporal en la empresa. Nadie es imprescindible. Ni siquiera el que ha dedicado toda su vida a mejorar en su trabajo y es un experto en lo que hace. La empresa siempre premiará el ahorrar costes a costa de despedir a trabajadores bien formados. Incluso los directivos cambian cada pocos meses. Viene un directivo con nuevas directrices, da instrucciones distintas, cambia departamentos de sitio, mueve a gente de arriba a abajo, para después ser sustituido por otro directivo en poco tiempo que repite el proceso de cambios. No se hace por efectividad. Se hace para justificar costes en cosas estúpidas, para salir en las noticias de la web de empresa y para mover a la gente de sitio.

Digamos que eres totalmente prescindible y que todo el tiempo que has dedicado a mejorar en tu trabajo no sirve para nada porque tu empresa nunca lo va a valorar. Digamos que estás desolado. Vale. Demos la vuelta a la tortilla. Porque esto es sólo el comienzo de una oportunidad fascinante. A partir de ahora vas a descubrir lo que es vivir. Has descubierto que tu empresa te vendería por un plato de lentejas si con eso obtiene beneficios. Bienvenido al maravilloso mundo del capitalismo despiadado. Es hora de que dejes de lamentarte y le saques provecho.

Si tienes un trabajo, procura hacer lo mínimo posible pero al mismo tiempo intentar aparentar que haces el máximo. A nadie le va a importar lo que hagas. Es más, la gente que aparenta que hace llega más lejos en la empresa que la que trabaja duro. Procura llevarte bien con todo el mundo e intentar ir a todas las cenas de empresa aunque las odies. En el momento en el que salgas del trabajo, olvídate totalmente de él. Recuerda. Eres prescindible para tu empresa así que debes aprovechar el tiempo libre y vivirlo al máximo. Fórmate en lo que de verdad te guste. Quizás algún día puedas trabajar en tu verdadera vocación.

Si no tienes trabajo, no te desmoralices. Recuerda que estar o no sin trabajo no depende de tus estudios, ni de tu valor, ni de tu forma de ser. De hecho hay gente sin estudios que rigen comunidades autónomas, psicópatas que son directores de empresas y empleados que se pasan el día rascándose los huevos. El tener o no tener trabajo es una lotería estúpida del sistema. Así que no te hagas sangre y ponte a elaborar un plan. Y el plan es el siguiente: fórmate en lo que te guste, piensa en las habilidades que te hacen diferente al resto e imagínate trabajando en lo que te gusta.

En un mundo masificado donde por cada empleo hay hostias no tiene sentido competir con lo mismo que el resto de la gente tiene. Así que especialízate en algo que nadie más que tú sepa hacer. Puede que hayas aprendido japonés, o puede que restaures muebles, quizás eres un perfecto instructor de equitación o incluso eres capaz de cortar setos y dejarlos con forma de pene como un perfecto Eduardo Manostijeras. Esa habilidad que nunca pensaste que te haría falta es la que te hará imprescindible. Disfruta aprendiendo mientras sale ese trabajo. No hace falta que te gastes dinero en cursos de formación-online-tutorizados-sacapelas. Hay miles de materiales gratuitos colgados en internet y cursos gratuitos que las universidades de todo el mundo imparten.

Puede que estés viviendo con tus padres y que la sociedad te haga sentir culpable de no ser independiente porque seamos sinceros, si a determinada edad uno vive con los padres, eso lo hace a uno sospechoso de vagancia. Craso error. En distintas culturas a lo largo del planeta toda la familia vive en una misma casa o área durante generaciones y es perfectamente feliz. En realidad esa obsesión por la independencia y el cambio nos la han metido las películas americanas junto con la pesadez de la cultura del triunfo antes de los treinta. Vivir solo es muy triste. Que se lo pregunten a todos los suecos que se suicidaron este año. Además tus padres estarán encantados de tenerte viviendo con ellos (siempre y cuando colabores con las tareas domésticas, por supuesto). Así que no pienses que por estar viviendo con tus padres eres un fracasado. Quítate eso de la cabeza. En realidad quizás sea una de las mejores épocas de tu vida en la que puedas disfrutar al cien por cien de tus padres sin las tensiones de la adolescencia. Haz actividades de fines de semana con ellos, te sorprenderás de la cantidad de historias que tienen que contar.

A continuación daré una serie de ejercicios prácticos para comprobar lo prescindible que eres en el trabajo.

EJERCICIOS PRÁCTICOS PARA COMPROBAR LO PRESCINDIBLE QUE ERES EN TU TRABAJO.

-Ponte a escribir algo en un papel. Pon cara de concentración. Pierde media hora en ello. Comprobarás que nadie te hace ni puto caso. Has perdido media hora de trabajo y nadie se ha dado cuenta.

-Haz lo mismo pero con la pantalla del ordenador. Abre un email de empresa y pretende leerlo con la mayor concentración durante media hora. Ya has perdido otra media hora de tu vida de trabajo.

-Reflexiona sobre todas las cosas absurdas que tienes que hacer en tu trabajo, tareas que son inútiles, protocolos totalmente demenciales que son improductivos. Tendrás la tentación de dar tu opinión para mejorar el tiempo y ser más productivos. Atención, esto es importante, no lo hagas...ni de coña. A nadie le importa tu opinión y te meterán en la lista de próximos despedidos por listillos. Ríete de lo absurdo de estas tareas y hazlas sin darles importancia. Al fin y al cabo vas a seguir cobrando lo mismo y sólo te meterás en problemas.

CONCLUSIÓN

El mundo laboral actual es una cadena de subcontratas donde los protocolos y las tareas están diseñadas por gente que no tiene ni puta idea de en qué consiste el trabajo que mandan hacer a los empleados. Esto vale también para el trabajo de funcionario (el caso más claro es el de las leyes educativas). Algunos empleos consisten solamente en tareas burocráticas, en tramitación de papeleo absurdo que tarda meses cuando si el sistema fuese eficiente, estos trámites se solucionarían en cinco minutos a través de internet. Todo el mundo es prescindible en un sistema ineficaz y absurdo. Por lo tanto, si tienes trabajo, consérvalo pero teniendo en mente que eres prescindible y cultivando tu vida después del trabajo con cosas y personas que te llenen. El sistema prescindirá de ti hagas lo que hagas y por mucho que te esfuerces en tu empresa recuerda que al final los beneficios se pondrán en cualquier paraíso fiscal donde unos pocos se hartarán de mojitos mientras tú sigues sin poder llegar a fin de mes. En un sistema injusto lo justo es hacer lo mínimo para evitar que tu empresa te siga explotando. Quizás tengas la tentación de hacerte autónomo. Recuerda que el estado te exprimirá a impuestos y te recortará prestaciones si decides trabajar para ti mismo, al fin y al cabo el estado tiene que proteger a sus amos, que no son otros que las multinacionales y los bancos. En un mundo donde todo el mundo trabajara para sí mismo con satisfacción y un salario justo no tendrían cabida estas multinacionales que ganan dinero con el sudor de nuestra gilipollez. Así que piénsatelo dos veces si decides hacerte autónomo porque tendrás que experimentar ratos de burocracia kafkiana y marginación laboral. Si estás desempleado, fórmate en lo que te guste y te haga especial e imprescindible. Y recuerda, es un mundo de mierda donde la mayoría de trabajos son una mierda. Todos estamos en el mismo barco, así que no te compares con nadie y sé feliz con lo que te haga feliz.

NO ERES UN TRIUNFADOR

La cultura del triunfo actual es esencialmente norteamericana en su origen e inculca los valores máximos de juventud y éxito en los negocios. Todos estamos familiarizados con esas películas norteamericanas donde el antihéroe (un fracasado sin blanca) hace su camino hacia el éxito con la única herramienta de la voluntad y el talento personal. O con las típicas películas para adolescentes donde los antihéroes son los menos populares mientras que los populares despliegan cualidades atléticas además de descapotables caros y ligues guapos.

La realidad es que son sólo películas que promueven los valores del llamado "sueño americano", sueño que consiste en hacerse millonario partiendo desde cero, cosa que es totalmente imposible en la realidad. Nadie empezó una multinacional en un garaje sin tener un duro. No hay más que ver la enorme pobreza que sufre los Estados Unidos, pobreza normalmente endémica, ya que los grupos de poder han sido prácticamente siempre los mismos durante siglos. Incluso estudiar una carrera universitaria para poder cumplir tu "sueño americano" te dejará con tantos ceros de deuda que no serás capaz de pagarla en la vida. El sueño americano es sólo eso, un sueño, un cuento para perpetuar los valores del sistema consumista. Incluso podríamos hablar de pesadilla americana si analizamos las estadísticas de cuánta gente muere al año en Norteamérica por no poder pagarse un tratamiento médico (un liberal te diría aquí que si se mueren es porque quieren). Así que volvamos a la realidad.

Seguro que has caído en la trampa de los libros de autoayuda que te dicen que con sólo desear algo, el universo conspira para conseguirlo. Error. Es una tomadura de pelo. El universo tiene cosas más importantes que hacer que conspirar para conseguirte un trabajo o dinero. Además el universo es tan cabrón que no le importaría mandar un cometa que destruyera la tierra en las próximas horas. Al universo le importas un pito desde siempre.

La realidad es que es tu formación, la educación que recibiste de tus padres, el grupo social donde naciste, el lugar donde creciste, en fin, todas esas variables socioeconómicas, las que aumentarán o no las posibilidades que tengas en la vida. Esa es la verdadera conspiración que te consigue cosas. No es lo mismo haber tenido una infancia en un barrio rico que en un barrio de mierda. No es lo mismo haber tenido unos padres yonquis que unos empresarios. No es lo mismo nacer en Finlandia que en Nigeria. Incluso que un espermatozoide concreto te haya elegido indica que el destino ha desechado otros que quizás podían haberte concedido la inteligencia de un Einstein. Incluso tener una inteligencia por encima de lo normal no te garantiza el triunfo si has nacido en el país equivocado y no puedes ir a la escuela.

Esta filosofía de los gurús consistente en echarte la culpa porque no conspiras adecuadamente con el universo para que te consiga cosas tiene como objetivo echar balones fuera. La culpa es tuya porque no tienes la energía positiva necesaria para conseguir cosas. Y aquí está el truco. Si te echas la culpa a ti mismo, si te culpabilizas de no ser exitoso, estás eximiendo de culpa al gobierno, a la organización de las cosas, a la escasez de servicios sociales que deberían velar porque todo el mundo tuviese las mismas oportunidades en la vida.

La realidad es que si viviésemos en una sociedad igualitaria desde la cuna todo el mundo tendría las mismas oportunidades de triunfar tanto laboral como personalmente en la vida. Como esto no interesa, se dedican a echarte la culpa por ser un perdedor que no conecta correctamente los chacras. La culpa es tuya por no tener una actitud positiva y no mandar la energía positiva al universo, como si tu labor consistiese en convertirte en una antena parabólica que manda mensajes a un universo que toma nota de los pedidos. En sucesivos capítulos entraremos en el mito de la actitud positiva y en la marginalización de la negatividad. Pero ahora centrémonos en el tema que te preocupa, que es el que no puedes haberla cagado más en tu vida y por eso eres pobre.

Incluso la época del año en que naces te marca académicamente. Si naces en un mes determinado tienes más posibilidades de convertirte en deportista ya que siempre serás el más alto y desarrollado de la clase. Si naces en diciembre tendrás más posibilidades de tener fracaso escolar. Hay variables estúpidas que nos determinan desde el nacimiento, cosas que nunca podremos controlar, y que al sistema simplemente no le preocupa porque entre otras cosas al sistema le importas una mierda.

Te sientes culpable porque no has triunfado. Pero digamos que te han vendido una versión de triunfo acorde a lo que se espera de ti en el sistema. Un triunfador modelo sería aquel que tiene un trabajo donde gana mucho dinero, una vida social exitosa, una familia modelo y un parqué inmobiliario extenso. Ese triunfador representaría lo que el sistema capitalista depredador espera de ti, es decir, que te conviertas en un ser humano consumidor de cosas. ¿Has pensado lo que cuesta mantener varias mansiones, una flota de vehículos, aguantar a tus hijos malcriados, a amigos que sólo se acercan a ti por el dinero, o vender tu alma para poder hacer más dinero? Porque seamos sinceros, nadie se hace rico siendo buena persona.

En otras culturas la noción de triunfo es distinta. Para algunas tribus ser un triunfador consistía en ser capaz de traer mucho pescado para compartir con los demás. En otras sociedades el tener fortuna consiste en tener una familia extensa o llegar a ser muy viejo. Las nociones de triunfo varían según las épocas y las culturas. Por ejemplo el verdadero triunfo para un vikingo consistía en morir en la batalla para ir al Valhalla, especie de paraíso donde se pelea durante todo el día y en los ratos de descanso se hace el amor con suecas. En resumen, lo que se considera éxito y triunfo ha variado a lo largo del tiempo y de las culturas y varía en grados de absurdidad.

La idea del triunfo actual es demencial y se define por lo que la sociedad espera de ti. Y lo que espera de ti es que compres muchas cosas. Así que el fracaso es una manera de demostrar que eres un rebelde. No te culpes por ser un fracasado, en realidad hay razones que no puedes controlar, causas que te han llevado a ser una divergencia del sistema, un producto de los fracasos del sistema mismo promovido por la ineptitud de los dirigentes. La prueba misma de que el mundo laboral es un fracaso es que los psicópatas escalan siempre fácilmente y sin oposición instalando el terror y la ineptitud en todas las empresas.

EJERCICIOS PRÁCTICOS

-Piensa en cuánta gente triunfadora conoces. Analiza de dónde vienen, cómo llegaron ahí. Evalúa cuántos de ellos podrían en realidad ser psicópatas. Estudia qué tareas productivas hacen en realidad, si es que hacen algo en la empresa que no sea joderle la vida a los demás.

-Prueba a intentar que el universo conspire para conseguirte un descapotable. Verás que eso no sucede. Quizás consigas una gominola pero será de casualidad.

-Pasa por delante de un mendigo y atrévete a decirle que si conspira con el universo lo hará rico. Si no te atreves, piensa el por qué.

-Escribe en una lista las cosas que hacen a alguien un triunfador. Te darás cuenta de lo interiorizado que tienes la idea de triunfo según los valores capitalistas que se centran con conseguir cosas.

CONCLUSIÓN

El verdadero triunfo de una vida es haber sido feliz realizándote como persona. Así que trabaja en ello, es decir, trabaja en ti mismo para lograr esa felicidad. Mientras tanto seguirán llamándote fracasado pero no te engañes: los fracasados en realidad son ellos.

NO ERES EXTROVERTIDO

Pedro era un chico sensible y tímido en el colegio. Los profesores siempre intentaban que hablara en clase, que opinara en las discusiones, que se sintiera cómodo al participar en proyectos en grupo, incluso lo obligaron a ser actor en varias obras de teatro. Sus padres veían su timidez como algo negativo y lo forzaban en situaciones sociales para que hablara o le apuntaban a actividades extraescolares que le ayudasen a fomentar la extroversión. Pedro recuerda esa época como la más infeliz de su vida. Recuerda llorar en silencio y tener varias crisis de ansiedad ante la idea de tener que obligarse a ser extrovertido.

Pedro sufrió la discriminación de profesores y padres por ser introvertido. Y esto no es casualidad. Vivimos en un mundo donde la introversión es vista de manera negativa. Los medios de comunicación, la escuela, la sociedad, nos ha dicho que ser introvertido es algo que está muy mal. No hay más que echar un vistazo a cualquier clase de instituto. Nos encontraremos con que no hay ni un minuto de silencio para concentrarse. El ruido inundará los pasillos y las clases. Lo importante es que todo el mundo hable y haga ruido todo el tiempo. El silencio es visto como algo negativo incluso para los profesores. El niño que tiene un problema será siempre el silencioso, el que está absorto en su mundo, no el que grita mientras se cuelga de las lámparas.

En otras épocas ser introvertido era un valor en alza. Al fin y al cabo en una sociedad agrícola o cazadora no te juzgan por lo que aparentas o hablas sino por lo que trabajas. Así que los valores máximos de una persona eran su silencio, su trabajo y su honestidad. La charlatanería o la exhibición eran vistas como cualidades negativas. Con el paso de una sociedad agrícola y comunitaria centrada en el trabajo en el campo a una sociedad de grandes ciudades con trabajos absurdos donde el máximo valor es aparentar que se hace algo, la introversión pasó a ser algo negativo. En esta sociedad de aparentar más que hacer gana el que presenta una imagen más novedosa o el que habla más. El arte de vender una imagen es el que hace a una persona exitosa. De ahí el éxito de los hípsters de un tiempo a otra parte. Pero a la figura del hípster le dedicaremos otro capítulo de este libro.

Todos hemos pasado por una empresa donde el trabajo en grupo era una obligación diaria. Todos hemos pasado por un colegio donde nos obligaban a trabajar en grupo todos los días. Y todos hemos experimentado el que el fuerte del grupo, el extrovertido, es el que imponía sus ideas. Por una cuestión de pura biología, el resto de los miembros del grupo siguen al macho o la hembra alfa que muestra ser la más fuerte, imitan su comportamiento por irracional que sea, y al final, seamos sinceros, no ganan las buenas ideas, sino las ideas de unos cuantos extrovertidos que han conseguido convencer al resto de la audiencia de que su idea es la mejor. En este tipo de trabajo en grupo normalmente el introvertido se inhibe y entra en crisis de ansiedad.

El mundo está lleno de introvertidos cuyas ideas cambiarían el mundo. Por lo tanto si tú eres un introvertido perteneces a esa clase de personas excepcionales cuya valía ha sido enterrada por un sistema absurdo que premia el aparentar antes que el hacer. En un sistema coherente los introvertidos tendrían libertad para expresar su máximo potencial de la manera que ellos eligiesen y se sintiesen más cómodos.

No estoy diciendo que un introvertido debe convertirse en asocial. Un individuo tiene que desarrollar las habilidades necesarias para poder convivir en sociedad, por muy absurda y gilipollas que la sociedad sea en muchos momentos. Al fin y al cabo somos animales sociales que han sobrevivido en base a cooperar. Lo que estoy afirmando es que hay que dejar en paz a los introvertidos y darles espacio para que desarrollen todo su potencial. Ser introvertido no es algo negativo, ni una enfermedad que hay que curar. Estas ideas deben de ser interiorizadas y comprendidas por profesores y padres, que al fin y al cabo son los que empiezan a jodernos la vida desde una edad temprana. El sistema educativo se limita a que los niños aprendan los valores del momento y sean más o menos exitosos en la sociedad presente y por lo tanto promoverá los valores que el gobierno de turno les diga. Los profesores muchas veces no saben que están fomentando esos valores a veces absurdos a las nuevas generaciones y se limitan a cumplir con los objetivos que les mandan, pero seamos sensatos, reflexionemos sobre qué coño estamos enseñando a los niños en los colegios. Sean padres respetuosos con la naturaleza introvertida de sus hijos. Cada persona es sociable de distinta manera.

En definitiva, si eres un introvertido, muéstrate orgulloso de tu introversión. Crea tu propio día del orgullo introvertido. Eres una persona llena de posibilidades y si la sociedad no lo entiende, es su problema. Crea tu propio espacio para que la gente respete tus necesidades de silencio. Hazles saber que prefieres trabajar en silencio y de manera individual. Y recuerda, es una sociedad donde se valora el aparentar y el mostrar antes que el tener buenas ideas, por lo tanto cuando las tuyas no sean escuchadas, no te preocupes, forma parte de la gilipollez del sistema.

EJERCICIOS PRÁCTICOS

-Estudia las reuniones sociales. Comprueba que siempre hay una hembra o macho alfa que lidera todas las conversaciones. Analiza a los otros introvertidos de la reunión. Escapa a la cocina cuando puedas con cualquier excusa y monta tu reunión paralela con esos introvertidos. Te asombrarás de las buenas ideas que tienen.

-Ensaya una serie de excusas para escapar de reuniones familiares ruidosas donde tu cuñado/a te mareará con conversaciones que no conducen a nada. Di que tienes que sacar la basura, que te ha entrado diarrea o que te has olvidado algo en el garaje. Aprovecha esos minutos para tomar aire, desconectar o leer un poco. Ten a mano siempre varios libros en el cuarto de baño puesto es el lugar ideal para que te dejen tranquilo un rato. Si es necesario, bájate un programa de sonido de ventosidades al móvil por si alguien se atreve a molestarte en el baño.

-En las reuniones de trabajo deja que sea los extrovertidos los que lideren los grupos. Total, como ya has aprendido en capítulos anteriores, eres totalmente prescindible en tu trabajo. Además si estuvieses en el trabajo adecuado, tu opinión se valoraría individualmente de manera regular por los responsables del mismo. Y al final vas a cobrar el mismo salario basura al final de mes.

-No te fuerces en situaciones sociales que van a provocarte crisis de ansiedad. Los extrovertidos recuperan la energía perdida con la gente y tú la recuperas sin ella. Introvertidos y extrovertidos tienen cerebros que funcionan de manera distinta y aunque la reproducción humana entre ellos es posible a pesar de pertenecer a especies diferentes, la convivencia será siempre difícil. Un introvertido tiene que recargar sus pilas en silencio y un extrovertido tiene que salir ahí afuera para estar con gente. Si una persona introvertida no descansa de interacciones sociales puede entrar en una espiral de ansiedad y nerviosismo que puede pasar factura a su salud. Aprende a decir no cuando no tienes fuerzas para quedar con gente. Si son tus amigos lo entenderán.

-Los introvertidos necesitan hablar de cosas que les llenen y normalmente si tienen un plan para hablar y se respetan los turnos de palabra serán las personas más comunicativas y creativas de la reunión. Enseña a tus amigos y conocidos a respetar tus ideas de diversión o de trabajo. Si no las entienden o te consideran un bicho raro porque les propones quedar a discutir sobre la literatura irlandesa de antes de la independencia, es su problema.

CONCLUSIÓN

Si eres un introvertido, estás de enhorabuena. La sociedad te considerará un bicho raro asocial sin nada que aportar pero si te conocieran (y te dieran tu espacio para hablar) verían que eres un ser extraordinario que cambiaría el mundo y que aportaría soluciones distintas y brillantes a los problemas que asolan a este planeta absurdo.

No te esfuerces en relaciones sociales que van a derivar en una crisis de ansiedad. Tómate el tiempo que necesites para decidir a quién y cuándo quieres ver. Sobre todo no te estreses al crearte obligaciones sociales que sabes que te superarán. Busca actividades creativas que te traigan calma y no ansiedad.

Si eres de la raza introvertida, recuerda que los introvertidos recargan fuerza para soportar a los demás estando solos. La compañía no deseada de los demás puede crearles diarrea y crisis estomacales. Si para ti salir a conocer gente y hablar sin pausas es motivo de alegría y de recarga de energía, a ellos puedes provocarles una jaqueca con tus diálogos constantes. Más de una hora de tu cháchara interminable puede provocarles deseos de salir corriendo cuanto antes, cosa que no harán porque un introvertido suele ser muy educado socialmente. Si vas a quedar con un introvertido, mándale primero un mensaje a cualquier red social y como último recurso usa el teléfono. No le recrimines que no descuelgue la llamada. Hablar por teléfono suele ser una experiencia desagradable y dolorosa para ellos. Y recuerda, no tienen nada contra ti, ni son bichos raros. Son simplemente personas extraordinarias que necesitan su tiempo y su espacio en soledad.

NO ERES POSITIVO

Elena tenía una amiga que sonreía siempre. Incluso cuando estaba triste. Elena sin embargo no podía fingir la sonrisa. Su amiga le aconsejaba que por su bien debía cambiar y que debía sonreír en todo momento y tener una actitud positiva ante todo. Sin embargo Elena es una persona que mira la realidad desde una perspectiva racional y por lo tanto intenta tener una actitud crítica ante los problemas y temas que se le presentan. Su amiga sin embargo es fundamentalmente positiva, nunca habla de temas problemáticos y contesta a todo con una sonrisa. Por supuesto la amiga de Elena tiene muchos más amigos y es más exitosa que ella.

En todos los libros de autoayuda se insiste en esa falsa positividad que es pura pose. La máxima expresión de felicidad es la sonrisa y en todos los selfies de instagram la gente intenta presumir de una dentadura que muestre al mundo lo feliz y lo positiva que es. Por supuesto la mayoría de esa gente que exhibe felicidad es enormemente infeliz. La filosofía actual de vida exige que mostremos una actitud positiva y feliz durante todo el día. Se nos dice que las cosas irán a mejor si somos positivos y posemos siempre con una sonrisa donde enseñemos los dientes. No es casualidad el auge de las clínicas de blanqueamiento dental y el uso de aparatos dentales en adultos. Todo el mundo quiere presumir de sonrisa.

La realidad es que no por ser más positivo va a llegar ese autobús que tiene retraso, o vas a conseguir que te vuelvan a llamar de ese trabajo basura donde te despidieron o vas a reconquistar a esa persona que te ha considerado prescindible. La positividad no va a arreglar el hambre en el mundo o a acabar con la marginación. La única realidad es que el mundo lo han cambiado las personas negativas y fundamentalmente cabreadas. Una persona positiva forzada a ver las cosas positivamente siempre verá la realidad de color de rosa. La falsa positividad es un velo que nos ponen en los ojos para que no critiquemos el sistema.

La falsa positividad suele ir unida a un conformismo vital. Si las sufragistas hubiesen mantenido una actitud positiva y feliz y hubiesen pedido el voto con una sonrisa y no con la lucha activa (a veces repartiendo hostias) probablemente no se hubiese conseguido el voto femenino. Es mas, si las sufragistas hubiesen sido positivas probablemente hubiesen pensado que el voto femenino llegaría si sonreían a todo el mundo, lo cual como sabemos es imposible.

El mundo lo cambia la gente crítica que sonríe cuando quiere y es positiva cuando tiene que serlo y no por obligación moral. Si Claudette Colvin hubiese cedido con una actitud positiva su asiento de autobús a una persona blanca, probablemente no hubiese nacido el movimiento para los derechos de los afroamericanos en Estados Unidos.

El falso positivismo como obligación nace de una conspiración del sistema para censurar los comportamientos críticos. Una persona positiva en todo momento debe estar satisfecha, y la insatisfacción con las circunstancias que nos rodean indica una negatividad que tiene que ser censurada para que no repercuta en el sistema.

El mundo está lleno de personas negativas que en un momento dado decidieron que debían hacer algo para hacer un mundo más positivo. De gente que se planteó que el sistema educativo era una mierda, que el sistema laboral esclavista era otra mierda más grande o que el sistema sanitario estaba diseñado sólo para que los ricos accedieran a él. Esa gente negativa y cabreada fue la que fue cambiando el mundo poco a poco.

Si miramos al mundo del arte y de la literatura comprenderemos que las más asombrosas obras de arte han sido creadas por gente que no era la alegría de la huerta precisamente. Es mas, esa gente sufría crisis vitales bestiales en las que incluso llegaba a arrancarse partes de su cuerpo. Si Poe hubiese nacido hoy en día seguramente tendría un amigo que le reprocharía su negatividad y los editores le dirían que su obra no es en absoluto comercial por su negatividad y densidad. Por supuesto lo habrían hecho ir a una clínica de blanqueamiento dental.

Ser una persona negativa no es malo. Lo malo es exhibir una falsa positividad en todo momento. Eso pasa factura, y si no que lo pregunten a toda esa gente súper positiva que vende positividad que en un momento dado se derrumban y entran en depresiones severas. Todos tenemos en mente a personas famosas que han entrado en una espiral de autodestrucción después de haber exhibido una imagen de positividad, de posturismo zen y de felicidad perpetuas en las redes sociales.

EJERCICIOS PRÁCTICOS

-Abre un perfil en instagram y pon fotos tuyas sonriendo. Escribe mensajes de positividad acompañando a tus selfies, no importan lo gilipollas que te parezcan (por ejemplo, el sol brilla para todos, o no hay nada que no arregle una sonrisa). Verás cómo ganas cientos de seguidores por no haber hecho ni dicho nada relevante que cambie el mundo.

-Experimenta en tu perfil de facebook. Pon un mensaje de positividad con una foto a ser posible de cielos azules con unicornios volando. Escribe cosas como "el universo conspira para traerte felicidad". Asombrosamente tendrás un montón de me gusta y tus amigos pensarán que eres una persona genial y super positiva.

-Después de poner mensajes de positividad infantiles con unicornios y campos de trigo y/o lavanda, prueba a poner un mensaje crítico, a comentar una noticia de actualidad en la que des tu opinión con espíritu crítico. Verás que sólo te leerá el único amigo crítico que tienes, probablemente activista de un partido político. El resto se hará el sueco ante la falta de unicornios.

CONCLUSIÓN

El mundo lo cambian las personas negativas que muestran una actitud crítica ante las cosas y que no tratan de aparentar una falsa felicidad para ser aceptadas. El falso positivismo es una herramienta de control del sistema para que nadie saque los pies del plato y mantenga una actitud conformista ante los problemas del planeta. Así que si eres una persona negativa, enhorabuena, porque posees el certero espíritu crítico que cambiará el mundo para que se vuelva un lugar más positivo. O por lo menos un poco más justo, si te dejan.

NO ERES FAMOSO

Antonio no es famoso. Ni siquiera la gente de su propio bloque sabría su nombre o precisar el portal donde vive. Es un chico totalmente anónimo que va y viene de su trabajo y lleva una vida normal. Su novia trabaja en una tienda de juguetes. Un día cualquiera su chica viene a verlo por la tarde y le dice que han terminado, que inicia una vida de millonaria y que se dedicará a viajar por todo el mundo. Antonio se queda desolado y le pregunta que si le ha tocado la lotería o si ha conocido a algún millonario. Ella contesta que no, que simplemente se ha hecho rica abriendo un canal en youtube y grabando vídeos donde abre huevos kinder.

Anabel ha intentado publicar un libro durante toda su vida. Siempre quiso ser escritora y tiene muchas obras inéditas acumulando polvo en las estanterías de su casa. Manda manuscritos que siempre son rechazados por las editoriales. En su tiempo libre se dedica a asistir a cursos para perfeccionar su escritura y lee todo lo que puede para mantenerse al día de las novedades literarias. Anabel tiene un primo al que tiene que soportar en todas las reuniones familiares cada cierto tiempo. Su primo no sólo es un machista sino que nunca ha leído un libro en su vida a no ser que fuese por obligación. En una reunión familiar su primo anuncia que va a publicar un libro y que le han ofrecido colaborar en un periódico. Anabel, estupefacta, le pregunta que desde cuándo ha escrito. El primo le contesta que no le gusta escribir pero que simplemente se abrió una cuenta parodia en twitter con una foto de bob esponja en esteroides y que en menos de un mes consiguió cuarenta mil seguidores. Una editorial se puso en contacto para que escribiera un libro y eso estaba haciendo ahora. Ahora trabajaba en el segundo capítulo que trataba sobre cómo dibujar perfectamente un pene en la pared sin que nadie te pille.

Estos dos ejemplos ilustran perfectamente el por qué no te has hecho famoso trabajando y teniendo talento. En el mundo actual el talento es totalmente prescindible porque la fama no te demandará que seas talentoso, ni siquiera que seas una buena persona o que tengas buenas ideas. La fama demanda productos de consumo rápido que sean vendibles. Y lo que marca lo que se va o no a vender son la cantidad de seguidores que tienes en las redes sociales.

Si no eres famoso es porque no has querido participar en crear un producto de consumo fácil. Si pones la televisión a horas de máxima audiencia y analizas el perfil de la gente de los programas del corazón y cotilleos, comprobarás que el talento no tiene nada que ver con la valía personal o moral. El talento lo marca el que seas un producto vendible, y un producto vendible puede ser increíblemente malo.

Volvamos a Anabel. Tras una depresión de caballo se puso a analizar fríamente el por qué su primo era líder de ventas en librerías. Comprendió que su primo había diseñado (sin querer ni planearlo) un producto de consumo que hacía gracia a sus seguidores. Así que analizó los libros que más se vendían en el mercado y se abrió un perfil atractivo en twitter. Se fabricó el personaje de dominatriz en horas bajas y escribió un libro sobre una sadomasoquista a la que todos los encuentros sexuales le salían mal y acababa matando al amante de turno. En un mes consiguió cincuenta mil seguidores y pronto le propusieron publicar. Anabel fue éxito de ventas con un libro de literatura erótica lleno de tópicos y de frases hechas mientras que sus novelas serias yacen todavía en la estantería de casa acumulando polvo.

La razón por la que no eres famoso es porque todavía no te has convertido en un producto de consumo vendible. Algunas personas se convierten en producto vendible por casualidad y sin quererlo. Puede ser que porque representen valores en alza del sistema o porque estén rodeados de cualidades que en ese momento son consideradas atractivas. Cuando esas personas se hacen famosas en las redes sociales, el sistema ve que son un producto vendible, atractivo y con posibilidades para transmitir sus valores de consumo a un determinado grupo de consumidores. Esas personas son elegidas porque son vendibles y su camino hacia la fama se vuelve todavía más fácil.

Incluso si eres un producto antisistema puedes convertirte en un producto vendible. Los hippies empezaron así. Cuando el sistema vio que eran atractivos se los apropió para crear una moda y hacer dinero con ello. Lo mismo ocurre con otros movimientos juveniles. Por muy alternativo que te creas lo único que haces es consumir cosas que el sistema te vende para crear esa imagen que crees que es única y diferenciada.

Ahora que sabes cómo la gente se hace famosa tendrás la tentación de querer convertirte tú en una de ellas. Pero no te confundas, no es un camino fácil: piensa que hay muchos ahí fuera que también quieren convertirse en productos vendibles. La competición para ser famoso es bestial estos días y hay muchas personas ahí fuera intentando tener miles de seguidores en las redes sociales o salir en la tele.

Si a pesar de todo quieres ser feliz conservando tu anonimidad y valores, enhorabuena. A lo mejor eres un escritor desconocido con novelas inéditas que cambiarían la vida a mucha gente y no encuentras la manera de que se publiquen. No te preocupes. Escritores como Poe no llegaban a fin de mes y aunque vivían para escribir murieron en la miseria por culpa de un reconocimiento que no llegaba porque en ese momento no eran vendibles. Joyce tuvo grandes problemas para encontrar un editor que publicase su obra, incluso le prohibieron publicar en su país o regresar a él como cadáver. A Lovecraft le leía prácticamente su círculo reducido de amigos frikis y tuvo problemas económicos. De hecho de Lovecraft pensarían en su época que era un bicho raro y un perdedor.

Por lo tanto no te martirices por no ser famoso o conocido por algo porque eso es lo mejor que te podía pasar en la vida. Pero si todavía quieres pertenecer al círculo inútil del famoseo puedes practicar los siguientes ejercicios propagando ideas estúpidas.

EJERCICIOS PRÁCTICOS

-Abra una cuenta parodia en twitter. Defina el tema del que va a tratar y escriba tuits destinados a captar a una audiencia determinada. Analice el resto de cuentas parodia para ver los temas que gustan. Recuerde que el sexo siempre vende.

-Abra un canal de youtube y piense en un tema que podría interesar a la audiencia. Grabe vídeos caseros y súbalos. Hay gente que se ha hecho famosa abriendo huevos kinder, otra sacándose un moco de la nariz, comentando videojuegos o montando legos. Piense en un tema que le interese pero que no le suponga mucho trabajo. Recuerde que no necesita un guión. La gente sólo quiere ver cosas que la estupidicen todavía más. Piense en una afición o cualidad estúpida que tenga y cultívela.

-Analice un programa de corazón de máxima audiencia y tome notas de los temas que se tocan. Comprobará que la mayoría de los temas son estúpidos y que las opiniones que se dan son prescindibles o poco meditadas. Investigue sobre el currículum de los participantes y piense el por qué se han hecho famosos sin tener talento.

CONCLUSIÓN

Ser famoso está sobrevalorado. La mayoría de los famosos son herramientas al servicio del sistema que sirven bien para promulgar las ideas de moda del momento o para vender cosas a la gente. Por muy alternativo que te creas, simplemente estás ayudando a propagar unas ideas que interesan al sistema porque simplemente quiere venderte cosas.

Todo esto no quiere decir que no intentes ser famoso. Si lo que te interesa es el dinero fácil, estos tiempos brindan una oportunidad única para hacerte famoso con tus gilipolleces. Basta con pensar en tu lado más estúpido y sacarlo a la luz. Pero no olvides que una vez eres famoso tendrás que anunciar todo lo que te manden y vender la imagen de ti que interese. Es la versión moderna de vender tu alma al diablo.

Si tienes un estilo de vida alternativo, piensa en cuánto tiempo y dinero te consume el mostrar una determinada imagen a los demás. Piensa en cómo llegaste aquí. Quizás te soprenderás al ver que fue una banda de música, una teleserie o un libro de moda el que te hizo ser como eres, vestir como vistes e incluso hacer elecciones materiales en tu vida. Nadie se escapa de ese control social. Lo cual no quiere decir que la autora de este libro vaya en contra de un sistema de vida alternativo como el ecologismo. Simplemente plantéate cuánto dinero te gastas al mes en lucir tu imagen y piensa el por qué eso es importante para ti. Analiza quién te llevó a ser como eres, y te llevarás una sorpresa.

NO ERES ACTIVO

Begoña es una mujer que se define como activa. Es relaciones públicas en una empresa y su tiempo libre lo ocupa con tareas y salidas. Digamos que no deja ningún minuto desocupado. Según ella, exprime su tiempo al máximo. Cuando sale del trabajo va de compras, luego al gimnasio, después queda con las amigas para cenar además de asistir a cursos de gastronomía y a cursos en la universidad. Se queda hasta tarde bebiendo y dejándose ver en los bares de moda. Para ella invertir el tiempo libre consiste en llenarlo con tareas para no quedarse ni un segundo a solas en casa. Los fines de semana intensifica su actividad apuntándose a todas las salidas que surjan. Lleva haciendo lo mismo desde hace diez años. Un día, sin avisar, entra en una crisis de agotamiento. Se siente sobrepasada por salidas sociales y tareas que se ha autoimpuesto. Se da cuenta de que económicamente no puede ya salir todas las noches ni invertir en sus aficiones ya que le han bajado el sueldo. Llega el momento en el que tiene que pedir la baja por estrés.

El llenar de tareas el tiempo libre da prestigio social en esta era de aparentar más que de ser. No hay más que ver la cantidad de libros y revistas dedicados al cultivo de las aficiones más diversas. Afirmar que uno no tiene un hobby o que prefiere quedarse en casa descansando sin hacer nada acarreará la pérdida de prestigio social. Una persona ocupada es una persona solicitada socialmente. Una persona que se deja ver en todo momento es una persona sana mentalmente, mientras que otra que prefiere pasar la tarde tirada en el sofá descansando es tildada de vaga o de anormal.

No es casualidad que se fomente esta hiperactividad. Invertir en un hobby cuesta dinero, significa comprar cosas para que ese hobby crezca y se desarrolle. Hay gente que se deja miles de euros al mes en aficiones de las que después se aburre. Hay personas que entran en deuda con los bancos por pedir préstamos para financiar sus aficiones. Hay gente que se compra una casa más grande para tener más sitio para colocar los cacharros de sus aficiones. El mundo del tiempo libre es un negocio que mueve muchísimo dinero. Que se lo pregunten a los coleccionistas de legos. La sociedad te presiona para que tengas un hobby y te intenta convencer de que algo está mal contigo cuando prefieres invertir el tiempo libre en no hacer nada.

El tener aficiones puede llegar a ser una obsesión en otras culturas, por ejemplo en la cultura escandinava. En una sociedad como la nórdica donde el dulce arte de no hacer nada es visto como un pecado social (debido sobre todo a la herencia protestante), el tener un hobby es una obligación moral. Por eso hay cantantes suecos como Eddie Meduza que escriben canciones como "Mi hobby". En esta canción el cantante presume de no tener ningún hobby y que simplemente en su tiempo libre se entrega al arte de sentarse, no hacer nada, pensar en sus cosas y disfrutar de la vida. Ni que decir tiene que esta canción fue calificada de ofensiva para el pueblo sueco y que su cantante acabó alcohólico perdido. Como dato diré que este cantante es el preferido de los alcohólicos y de algunos hípsters suecos.

Estar tirado en el sofá es una actividad que le reportará numerosos beneficios de salud. Aproveche esos momentos para dormir una siesta, quedarse dormido viendo un documental sobre animales salvajes o simplemente observe el techo. Estar tirado en el sofá es una actividad zen y meditativa que no cuesta dinero. Piensa en el dinero que se ahorra al no apuntarse a un curso de meditación. Piense en lo que implica desplazarse con el coche bajo un tráfico infernal y estresante para llegar al gimnasio o a un curso de yoga con la intención de relajarse. Simplemente tírese en el sofá y dirija la mirada a un punto concreto. Si le gusta el aire libre, váyase a la azotea de su bloque o al balcón, llévese una colchoneta cómoda o una silla de playa donde se pueda recostar a gusto y una cerveza con o sin alcohol. Cierre los ojos y deje pasar las horas.

Si es usted una persona activa, vaya al campo a hacer ejercicio. Cuando se canse, siéntese en un banco y disfrute del sonido de las hojas de los árboles o de los pajarillos. Si es un runner, llévese una fiambrera con algo apetitoso como un bizcocho o un bocadillo para recuperar la energía tranquilamente después del ejercicio mientras contempla el horizonte. Que el correr con auriculares con la música a tope sea una excusa para disfrutar de la naturaleza y no para casi atropellar a las pobres personas que andan por los parques. Que el ir en bicicleta no implique casi llevarse por delante a los pobres ancianos que deben cruzar por el carril bici. Recuerde, su hobby debe reportarle satisfacción y no estrés. Debe relajarle y no hacerle perder tiempo libre para no hacer nada o dinero.

EJERCICIOS PRÁCTICOS

-Practique el zen de sofá. Utilice almohadas y mantas para lograr una postura cómoda en la que poder permanecer durante horas. Fije la mirada en un punto. Quédese dormido.

-Si tiene un hobby que implica el gastar dinero para coleccionar cosas, haga una lista del dinero que dedica a ese hobby. Considere si merece la pena.

-Si tiene como hobby salir cada noche, haga una lista con el dinero que se gasta en alcohol o en comida. Piense si le merece la pena perder horas de sueño y dinero en salir cada día.

-Siéntese durante media hora en un sitio sin hacer absolutamente nada. Si después de cinco minutos en silencio sin hacer nada se pone nervioso, quizás tenga un problema y esté ya atrapado en el círculo vicioso de la hiperactividad.

ERES DEMASIADO SENSIBLE

Seguro que en muchos momentos de tu vida te han dicho que eres demasiado sensible y que tienes que endurecerte “por tu bien”. Seguro que en alguna de tus muchas crisis personales te has planteado cambiar y volverte frío como Chuck Norris para no volver a sufrir. Quizás eres una de esas personas que sufre crisis de ansiedad por el trabajo que tienes donde te obligan a esconder tus sentimientos cuando te tratan mal (lo cual ocurrirá a menudo si tienes uno de esos trabajos donde eres prescindible). La mayoría de las veces las personas normales olvidan lo que les causó el dolor y se recuperan de distinta forma. Los psicópatas ni siquiera necesitan recuperarse ya que ellos no tienen conciencia de lo que es el dolor si no es aplicado a algo que no les satisfaga el ego como si fuese un juguete. Pero tú no eres una persona “normal” ni afortunadamente un psicópata. Eres una de esas personas que lloró con el Diario de Noa y que lee entre líneas a los demás hasta el punto que te montas una película en cinco minutos.

La buena noticia es que tu hipersensibilidad te abre la puerta para captar como una esponja el interior de los demás. La mala noticia es que el interior de los demás a veces no es más que un piso de ikea sin montar donde las neuronas se dedican a elaborar los planes más sofisticados para joderte la vida. La otra buena noticia es que puedes disfrutar enormemente de la naturaleza gracias a tu hipersensibilidad a no ser que tengas la mala suerte de vivir cerca de una autovía cerca de una gran ciudad donde tendrás jaquecas permanentes.

Los hipersensibles son gente maravillosa a los que les pica y da alergia la mayoría de las prendas de lycra o de nylon, que es capaz de vomitar ante el olor a un perfume caro y que no echa suavizante en la ropa porque le duele la cabeza después. Son gente especial que te dirá cosas como “esta coca cola tiene un punto amargo” o “tu amigo está raro hoy, tiene una mirada nerviosa y ha arqueado las cejas, le pasa algo”. Y te dirá todas estas cosas porque son gente con rayos x en el alma que es capaz de radiografiar los sentimientos de los demás (perdón por la licencia poética, no volverá a ocurrir).

Los hipersensibles poseen esa clase de sensibilidad y extra percepción que les permite analizar y ver cosas que los demás no ven (no hablamos de fantasmas, sino de la capacidad de ver  las causas subyacentes a los problemas). Son gente que sería excelente mediadora en los conflictos (si las dejaran), consejeros sociales, creativos y en general triunfarían en todas aquellas profesiones que conllevaran el uso de la sensibilidad. En la realidad nos encontramos con una cultura empresarial que ha fomentado la figura del psicópata sin sentimientos como ideal a alcanzar en un mundo donde da igual pisar a los demás para triunfar. En lugar de fomentar valores en el mundo empresarial como respeto, tolerancia, bondad y empatía se ha fomentado el pasar por encima de los demás para escalar deprisa en la empresa sin importar el precio. Incluso estos principios neoliberales se han trasladado al mundo político donde vemos a personas que deberían gobernar por el bien de la gente diciendo cosas como “el subsidio de desempleo debería desaparecer”. Y lo más asombroso de todo es que es gente normal los que los vota e incluso gobiernan países enteros.

Los hipersensibles viven su particular cruzada en un mundo donde ser considerado sensible es un estigma y no una cualidad. Prueba a ir a una entrevista de trabajo y cuando te pregunten por tus cualidades contesta “soy una persona sensible”. Te garantizo que cuando te digan que no te han elegido para el puesto ni siquiera añadirán que van a conservar tu currículum en tu base de datos de la empresa, sino que lo borrarán directamente.

Profesiones clave donde la sensibilidad y la empatía eran requisitos básicos para ejercer están viviendo su particular cruzada contra los sentimientos. En la enseñanza por ejemplo ya es un estigma ser un profesor sensible puesto que lo que la sociedad demanda de ellos es resultados y que no cojan la baja por depresión ante generaciones de niños que prefieren jugar a videojuegos en clase o pasarse las horas en whatsapp antes que aprender a sumar o iniciar el movimiento de dedos necesario para escribir en sus cuadernos. Los profesores sensibles vivirán una cruzada diaria para intentar convencer a los alumnos de que escuchen la lección en powerpoint con dibujos animados motivadores durante cinco minutos y lo normal es que la presión les pase factura en forma de depresiones y crisis de identidad.

Ser hipersensible en una sociedad que promueve valores neoliberales capitalistas que rozan la psicopatía (he puesto rozan para no resultar exagerada) es una de las putadas más grandes que le puede pasar al ser humano (pido perdón al sector feminista por lo de la putada pero es que esa palabra expresa el sentimiento que quiero expresar). Si eres hipersensible, introvertido y  prescindible en tu trabajo ya es que estás directamente jodido. Pero este capítulo, además de para desmotivarte, está para darte algo de esperanza así que vamos a ello.

Ser hipersensible no es un síndrome o una enfermedad. Es una característica esencial de lo que eres y que en un mundo lógico y empático sería una de las mejores cosas que te podrían pasar. En lugar de ello recibes miles de mensajes diarios desde tu nacimiento haciéndote ver que ser sensible es algo negativo y doloroso y que debes cambiar por tu bien. Probablemente te pasas la vida justificando tu sensibilidad y lo demás echándote en cara que no seas más duro. Y la realidad es que eres una persona llena de cualidades que serviría para hacer de este mundo un lugar mucho más empático y pacífico.

Así que si eres una persona hipersensible, intenta desde ahora convencer a los demás de que tu sensibilidad no es algo negativo sino un don. Si alguien te dice que debes hacerte más duro, explícale los motivos por los que la sociedad no necesita más personas duras. Si estás en una empresa donde los psicópatas establecen las normas y escalan fácilmente, no te preocupes, la mayoría de los trabajos están dominados por los psicópatas. El cambio lo harás infiltrándote o desde abajo, empezando con las nuevas generaciones, haciéndoles ver que ser sensible es una cualidad. Si no tienes energía para enfrentarte con estas nuevas generaciones consumistas fans de los videojuegos donde se asesina a gente, no te preocupes. La mayoría de los profesores tampoco tiene energía para convencer a las nuevas generaciones de nada.

Supongamos que no eres hipersensible sino que eres una persona normal que por una razón que no alcanzo a explicarme ha ido a parar a leer este libro. Debes ser consciente de que debes tratar a un hipersensible con la sensibilidad y empatía que merece. Lo mismo no estás acostumbrado a ponerte en el lugar de una persona que se emociona con facilidad y que es capaz de llorar ante la visión de los primeros jazmines en flor. Ante todo no te alarmes cuando esto pase. Un hipersensible se siente a gusto cuando puede dejar correr sus sentimientos en paz y no podrá evitar llorar o reírse con ganas cuando algo le ha tocado interiormente. Cuando eso pase no le reprendas su comportamiento sino que intenta acercarte a él y que te cuente por qué llora o por qué se ríe solo. Lo más importante, cuando te lo explique no lo censures sino intenta ponerte en su lugar.

Si eres una persona normal no censures tampoco la hipersensibilidad ante olores y ruidos de un hipersensible. Elige lugares libres de humo y de ruidos para quedar. Y por favor, si tienes una cita con un hipersensible no consumas alimentos picantes antes de salir de casa o te eches medio bote de perfume. Elige un lugar tranquilo para quedar donde tengan variedad de tés y no le pidas un café cargado porque la cafeína puede excitar demasiado su sensibilidad y provocarle insomnio durante tres días además de dolores de cabeza y palpitaciones. Por supuesto evita herir sus sentimientos, piensa antes de decir algo que pueda herirle profundamente, ya que tus palabras le atormentarán durante meses. Recuerda que un hipersensible tiene la piel muy fina y se empapa de emociones y de palabras sin ni siquiera quererlo.

Las personas sensibles pueden ser extrovertidas y disfrutan con la compañía de personas que respeten su sensibilidad y su conversación. Es difícil para una persona hipersensible y extrovertida encontrar un círculo de amigos donde se respete su hipersensibilidad pero una vez que lo encuentre será fiel a ellos para siempre, siempre y cuando sus amigos entiendan la necesidad de desconexión social para recargar baterías.

Si eres hipersensible, te daré a continuación una serie de ejercicios para que saques provecho a tu sensibilidad y establezcas tu propio día del orgullo hipersensible.

EJERCICIOS PRÁCTICOS PARA ORGULLECERTE DE TU SENSIBILIDAD

-visualiza cualquier película de los noventa que tenga como protagonistas a empresarios de éxito. Apunta los rasgos que estos personajes muestran. Analiza si te gustaría ser como ellos.

-si no lo haces todavía, empieza a escribir. Escribir es una excelente manera de dar rienda suelta a tu sensibilidad sin que nadie lo censure.

-si estás en un trabajo tóxico donde eres prescindible y donde los psicópatas escalan puestos, analiza los comportamientos y actitudes de estos psicópatas. Reflexiona sobre si quieres perder tu humanidad para escalar puestos en una empresa donde todo el mundo es prescindible. Analiza si deshacerte de tu sensibilidad va a reportar algún conocimiento o beneficio a tu vida que no sea el monetario.

-cuando te encuentres saturada de impresiones o de reuniones sociales, aprende a decir no, busca un lugar silencioso y oscuro y descansa durante el tiempo que haga falta. Si te fuerzas para mantener el mismo nivel de sociabilidad o te sientes saturado de impresiones que estás acumulando de los demás, aprende a decir no y a volver a casa para descansar. Prolongar más la situación sólo te acarreará estrés y dolor de cabeza.

-educa a tus amigos para que aprendan a respetar los días en los que quieres estar solo y no quieres ninguna interacción social. Si son amigos de paso, te catalogarán como raro y pasarán de ti. Si son amigos verdaderos, aprenderán a respetar tus silencios y tu descanso.

ESTÁS SOLTERO

Mi más sincera enhorabuena si este es el caso. Si es usted una persona casada o con pareja, puede omitir este capítulo porque al leerlo quizás se deprima más y no le vea sentido a su vida. Si por el contrario está usted soltero, siga leyendo para comprobar las ventajas infinitas de su posición sentimental. Aunque la sociedad lo siga viendo como a un marginado o a un ser destinado a pasar los años de vejez en soledad y en una buhardilla de mala muerte, la realidad es que es usted una persona afortunada.

Omitamos las razones que le han llevado a estar soltero. Quizás perdió usted al amor de su vida en una mala decisión y no se volvió a enamorar, no se enamoró lo suficiente como para comprometerse o no cree en el amor para toda la vida. Quizás es una de esas personas cuya vida es tan plena que no se plantea compartirla con otra persona para que se la estropee.

La mayoría de los matrimonios siguen casados porque uno de los dos ha tirado la toalla. Si uno ronca, el otro se tira pedos. Si uno es infiel, el otro también. Es decir, la mayoría de las parejas siguen juntas porque han aprendido a ignorarse. Han distribuido sus tiempos en la relación de tal manera que nunca coinciden en casa y si coinciden es para llevar a cabo tareas separadas. Si usted mira los matrimonios de su entorno se dará cuenta de que la mayoría casi nunca coincide en el mismo espacio y lugar a lo largo de su semana laboral. Y si coinciden, lo más seguro es que ni se miren.

Científicamente está comprobado que la química del amor no pasa de los cinco años. Si esta química durase más, nuestro cuerpo simplemente no podría aceptarlo y colapsaría. El enamoramiento en sí mismo es una enfermedad como cualquier otra y todas las decisiones tomadas en este estado pueden llegar a resultar tremendamente destructivas para su futuro. Después de ese enamoramiento verá a la persona tal y como es y es en ese momento cuando se dará cuenta de que quizás se ha comprometido con alguien que no tiene nada que ver con usted o que ni siquiera soporta. El enamoramiento es una trampa y el amor verdadero es otra cosa diferente a lo que nos venden las películas.

La mayoría de los matrimonios felices empezaron como amigos. Muchos incluso sintieron total indiferencia física la primera vez que vieron a su pareja. La amistad llevó al amor, y el amor al enamoramiento. Lo cual no quiere decir que un matrimonio así esté destinado a funcionar el resto de la vida. Las relaciones personales suelen ser complicadas, por no decir un completo fiasco en la mayoría de nuestras interacciones sociales, y estos matrimonios felices tienen que resolver sus propios problemas.

Pero centrémonos en su caso. Está usted soltero. Piense en la multitud de ventajas que su vida diaria tiene y que los matrimonios no. Por ejemplo, puede leer sin que nadie le interrumpa. Podría pasarse todo el fin de semana tirado en el sofá leyendo sin que nadie le echase en cara que hay que visitar a los suegros, que el frigorífico necesita llenarse o que hay que ir al centro comercial para comprar cualquier tontería que no necesitan. Su fin de semana es para usted mismo. Su casa está en silencio y no hay niños gritando, tirándole cosas o exigiéndole cosas o las dos cosas a la vez. Puede dedicar todo el tiempo a sus tareas y aficiones. Puede ir al supermercado cuando usted quiera e incluso comprar lo que necesite o lo que se le antoje sin tener a la familia detrás diciéndole qué tiene que comprar. Es usted dueño del canal de películas. Es más, puede ver la película que quiera. No tiene que soportar a un marido que se apropie del mando a distancia o al que recordarle que las uñas de los pies deben cortarse más a menudo.

Su vida está ausente de todos esos incovenientes físicos que conlleva el compartir habitaciones y rutina con otra persona. No tendrá que recordar a su marido que se corte los pelos de la nariz, que limpie la taza del wáter, que se corte las uñas de los pies y que las recoja del suelo, por poner sólo unos ejemplos. No tendrá que aguantar a su mujer preguntándole sobre colores de barras de labios, tonos sobre tono de pelo o charlas sobre rebajas en el centro comercial. Tendrá toda la cama para poder dormir a pierna suelta sin que les despierten los ronquidos, pedos o empujones de su pareja. Fíjese en que la mayoría de la gente casada tiene ojeras. No es casualidad.Y todo esto sin mencionar las crisis conyugales donde el dolor y el daño que se provocan los cónyuges puede derivar en serios trastornos mentales y de salud.

El enamoramiento no provoca los mismos efectos físicos beneficiosos en todas las personas. El amor romántico puede provocar serios trastornos psicológicos a individuos que piensan que están perdiendo el control de sus vidas. Lo que mencionamos como “dolor de corazón” ante la ausencia de la otra persona es dolor real físico y extremadamente doloroso para muchas personas sensibles. Durante la fase de enamoramiento nos obsesionamos por la otra persona tanto que llegamos a olvidarnos de nosotros mismos. Si somos correspondidos el dolor físico que experimentamos ante la ausencia de la otra persona se compensa con los ratos en los que la otra persona nos corresponde. Es decir las endorfinas compensan los ratos de dolor físico y psicológico. El infierno para la mayoría viene cuando no somos correspondidos. En ese caso el amor es solamente obsesión, dolor y pérdida de control. Digamos que la historia de los suicidios está llena de muertes por amor no correspondido. La fase de mono o dependencia ante la ausencia de esa persona amada era tan brutal, el dolor tan insoportable, que la gente se quitó la vida. Es así que el amor provoca los mismos efectos que la ausencia de droga. Sólo estamos bien cuando la persona está cerca nuestra y cuando no, la dependencia es tal que no somos operativos en ningún aspecto de nuestras vidas.

La sociedad debe dejar de juzgar a la gente que simplemente manifiesta deseos de no enamorarse y de permanecer soltero. Para esas personas su bienestar psicológico depende de la tranquilidad y el amor que encuentran dentro de ellos mismos, ya sea como amor al trabajo, a alguna afición, a sus mascotas, a la naturaleza, etc. Para mucha gente el hecho de compartir su vida con alguien significa un desajuste en sus vidas y un desbarajuste psicológico. La imagen mental que ilustraría lo que el amor es para estas personas sería dos manos tirando de una cinta elástica. Uno estira y el otro cede, los dos estiran y al final una mano suelta la cinta provocando un sonoro y doloroso latigazo en la otra mano. El momento en que se rompe esa goma elástica puede llegar a provocar ataques de ansiedad e ingresos hospitalarios. El amor como cinta elástica es una lucha de poderes donde uno de los dos miembros o los dos sufren esos golpes dolorosos y ese tira y afloja.

No es extraño que cada día más parejas decidan vivir en apartamentos separados. La convivencia es la tumba de cualquier relación, ya sea de amistad o de familia. Cuando la economía lo permite hay muchas parejas que optan por no convivir jamás. Incluso hay matrimonios que una vez que se separan empiezan a llevarse mucho mejor. Otra opción vital si tu economía no es tan boyante es la de vivir en un piso compartido con amigos donde tu pareja tenga su habitación. Recuerda, dormir ocho horas te reportará la energía necesaria para seguir con tu vida y compartir cama es perjudicial para la salud.

Fíjate en todos tus amigos casados. La mayoría tienen sobrepeso. En el caso de que hayan decidido cambiar su imagen y apuntarse al gimnasio es porque están a punto de separarse y de cambiar su vida. El matrimonio es la tumba de la salud. El casarse y considerar que tu época de intentar parecer atractivo y estar disponible para el mercado del amor se ha terminado provoca que te abandones físicamente. Es entonces cuando empiezas a comer más, tu pareja te imita y al final acabáis todas las noches en el sofá hartándoos de patatas fritas o bollería industrial. Total la vida ya ha terminado, es lo que piensas. A partir de ahora toca abandonarse a la rutina y dejar que los años pasen. Sin embargo las personas solteras prestan más atención a su imagen física y se preocupan más por su salud. Al ser más activos suelen tener más actividades fuera del trabajo. No es que sean egoístas, más superficiales o estén intentando conocer a alguien, no, es que simplemente tienen tiempo para cuidar de su salud.

Estar soltero no tiene más que ventajas sociales, laborales y de salud. El bienestar mental llega a su punto culminante cuando no se tienen hijos. Mira a tu alrededor y contempla a todos esos padres con hijos sin tiempo apenas para ellos mismos, desesperados ante los problemas de comportamiento en el colegio y pagando clases particulares que sus vástagos no aprovecharán en absoluto. Piensa en los años laborales que perdieron al estar pendiente de su hijo cuando era bebé y las noches de sueño que les quedan por perder cuando sean adolescentes. Pensad en esos padres agobiados por el futuro de mierda que se les presenta a sus hijos, porque seamos sinceros, con suerte al mundo le quedan otros cien años. Los nietos de nuestros hijos llevarán mascarilla de oxígeno para salir a la calle y trabajarán por un plato de arroz hervido. Tener un hijo es una enfermedad que dura para toda la vida y no hay cura posible. Y el futuro se presenta más asqueroso que nunca. Hay muchísimos padres tremendamente angustiados ante el futuro que les espera a sus hijos. Como soltero sólo tendrás que preocuparte de tu miseria.

EJERCICIOS PARA COMPROBAR LO AFORTUNADO QUE ERES SIENDO SOLTERO

-visita la casa de algún familiar con hijos pequeños. Pide que te inviten a pasar el fin de semana. Comprobarás que los gritos de los niños, las discusiones absurdas y la falta de estímulos intelectuales harán que el domingo por la tarde quieras salir corriendo de esa casa. Además verás que el tiempo se ha pasado en actividades centradas única y exclusivamente en calmar a los niños para que no se desgañiten mientras destrozan las cosas.

-recuerda la vez que estuviste en una relación seria. Piensa en lo mucho que tuviste que ceder en tu espacio personal, doblegarte a los deseos de la otra persona, incluso perder parte de tu identidad para “salvar” la relación. Recuerda cómo te sentiste cuando te dejaron, los años que perdiste en intentar cicatrizar la herida (incluso todavía te quedarán secuelas).

-piensa en lo afortunado que eres en no estar en una relación tóxica donde no tienes que aguantar infidelidades, insultos o manipulaciones psicológicas. Estás tú solo con todo el tiempo del mundo para crecer como persona y plantearte nuevas metas.

-imagínate comprando regalos de navidad junto a una nueva hipotética pareja. Imagina las discusiones sobre qué comprar, a quién y dónde. Piensa en el dinero gastado en estúpidos rituales de familia como bodas o bautizos  y las interminables nochebuenas aguantando a tus suegros y cuñados. Imagina una nochebuena en la soledad de tu casa acompañado de una cerveza rubia y de tu teleserie favorita.

CONCLUSIÓN

La vida de pareja es incompatible con la salud física y mental. Mucha gente experimenta rechazo ante sólo el hecho de pensar en enamorarse. El sufrimiento físico y psicológico que provoca el amor romántico puede llevar a suicidios, traumas y enfermedades. La elección de la pareja equivocada con la que compartir el resto de tu vida puede llevarte a la muerte por infarto prematuro o a una obesidad de sofá incipiente.

Cierto que el amor correspondido es una de las sensaciones más maravillosas del mundo, pero seamos honestos, eso sólo ocurre en un 10% de los casos. En el 90% uno de los miembros de la pareja ama más que el otro y eso terminará con la relación a corto o largo plazo (a medio también).

Para terminar añadir que no estoy ni a contra ni a favor del amor puesto que cada uno tiene la libertad de arruinarse la vida como le parezca (somos hijos del postnihilismo). El consejo que doy es que ya que se van a enamorar de todas maneras, enamórense con cabeza y procuren causar o que le causen el mínimo dolor posible.

NO HAS PASADO NINGUNA ENTREVISTA DE TRABAJO GRUPAL

Alicia fue a su quinta entrevista de trabajo del mes. Cuando llegó al hotel donde la habían citado la hicieron pasar a una sala donde había otras treinta personas esperando. Al principio pensó que estaba en una reunión de modelos y que sin duda se habían equivocado al indicarle el camino. A los cinco minutos apareció una chica subida a unos tacones que a tenor de su sonido estaba tunelando el suelo, acompañándose este tiquitaca con sacudidas de pulseras. A golpe de melena anunció que empezaba la entrevista para el puesto de relaciones públicas del hotel. A continuación la entrevistadora indicó taconeando otra vez más fuerte que pasaran a otra sala donde las mesas estaban dispuestas en forma de U. Alicia tuvo un mal presentimiento y no se equivocaba.

Alicia sufrió una de las clásicas entrevistas grupales donde se elige al más echado para delante, es decir, a aquella persona que cumpla con los requisitos físicos y morales como para tragar todo lo que le echen con una sonrisa. La clásica persona con buen físico capaz de atraer a los clientes del hotel y venderles cosas. La historia laboral de muchos de vosotros estará llena de este tipo de entrevista grupal clásica donde os sentiríais como el patito feo de una reunión de Patricks Bateman con pelo a lo Kent y labios recién rellenos de colágeno y barbies de todo a cien maltratando la moqueta con sus estiletos y provocándoos mareos con su meneo de pulseras y de melena perfumada. Esta clásica entrevista estará llena de preguntas bastante estúpidas tipo que si te importa no dormir los fines de semana o que si te llevarías a un cliente de hotel a dar una vuelta a una discoteca. Mi consejo es que nada más entrar en este tipo de entrevista salgas de allí cagando leches.

La clásica entrevista grupal es para la del puesto de teleoperador. Todos recordamos aquellas entrevistas donde nos citaron a una hora y vimos una cola de jóvenes licenciados dando la vuelta al bloque. Al ver a toda esa gente tenemos nuestras sospechas pero preguntamos igual, quizás esta cola sea porque regalan camisetas de Bisbal en el bloque de al lado. Pero para nuestra tristeza hemos sido engañados para otra clásica entrevista grupal. Nuestra primera tentación es irnos porque sospechamos que vamos a perder nuestra mañana para nada pero nuestro complejo de culpabilidad nos hace quedarnos “por si”. Después de una hora logramos entrar al local donde se celebra la entrevista. La clásica empleada de recursos humanos sacude sus pulseras y con una sonrisa malvada en la que se intuye que piensa que somos gilipollas nos da un cuestionario con preguntas absurdas. Leemos preguntas tan relevantes como si nos llevaríamos a una isla desierta a) una hamburguesa b) compañía c) semillas d) agua. Nos preguntan si soportamos trabajar bajo presión o si nos gusta hacer las cosas tranquilamente (clásica pregunta para detectar si vas a aguantar el mal rollo del ambiente tóxico de la empresa y que te asignen veinte mil tareas a la vez). Vemos también crucigramas y problemas matemáticos que otros desempleados como tú intentan resolver mientras se sientan en el suelo ante la falta de sillas. Tienes la tentación de irte pero te quedas “por si”. Cuando acabas de rellenar el cuestionario y lo entregas la de recursos humanos te dice “ya te llamaremos si eres seleccionado” mientras menea las pulseras y da una sacudida de flequillo. Sabes que no te llamarán y que has perdido un tiempo valioso de tu vida.

En realidad estas entrevistas no sirven para nada. Las empresas sacan cada tiempo estas ofertas fantasma para justificar el gasto en recrutadores y para darse publicidad online. Además les sirven para tantear por qué poco costaría explotar a un recién licenciado. La empresa usa estas entrevistas cuestionario para gastar papel y para que la de recursos humanos se entretenga puteando a otros que no sean los de la oficina. No vemos micromachismo en esto debido a que nuestra experiencia personal indica que la mayoría de selecciones de personal lo hacen mujeres. En el caso que nos haya tocado un hombre en alguna selección de personal la experiencia no ha sido mejor puesto que están obsesionados por la capacidad reproductiva de las mujeres preguntando cada cinco minutos si tienes hijos o si estás pensando en quedarte preñada. En este caso la hijoputez no entiende de psicopatismos en el ámbito apasionante del departamento de selección de personal.

Si cada vez que entras a una de estas entrevistas grupales piensas que tu vida no tiene sentido y que estarías mejor en el sofá de tu casa rascándote los huevos no te deprimas. En realidad demuestras ser una persona inteligente llena de sentido común. En estas entrevistas grupales la mayoría de la gente responderá lo que la de recursos humanos quiere escuchar, es decir, una sarta de mantras neoliberales para demostrar que se es competitivo, se trabaja excelentemente bajo presión y se es multitarea. Todos mienten.

Si a pesar de todo no logras superar la depresión que te provoca el ir a una de estas entrevisas grupales te ofreceremos unos ejercicios de desmotivación para no volver a pisarlas, o por lo menos que no te pillen desprevenido y acabes en una sin darte cuenta.

EJERCICIOS PARA NO ACABAR EN UNA ENTREVISTA GRUPAL

-Imagínate que has entrado a una entrevista grupal. Intenta centrarte en las preguntas de la entrevistadora. Haz una lista de las posibles preguntas y estudia si merece perder un tiempo valioso de tu vida en responderlas.

-Disecciona las ofertas de trabajo. Si tienes el currículum en un portal online tipo infojobs, estudia cuántos candidatos se han apuntado. Si sobrepasan los tres mil y te llaman, ten en cuenta que seguramente será una entrevista fantasma grupal para dar publicidad a la empresa y llenar su base de datos.

-Si ya has cometido el error de acudir a una entrevista grupal, estudia a los candidatos reunidos. Si son del tipo barbie-kent, huye y no mires atrás.

-Si la/el de recursos humanos-selección de broma de personal tiene un mal día o se pasa de psicópata preguntándote si vas a ovular o si tomas la píldora para no quedarte embarazada, pregúntale si tiene ladillas. Recuerda, por muy desesperado que estés, tu dignidad humana vale más que aguantar el tipo en una entrevista absurda de este tipo donde seguramente la organización será totalmente tóxica.

-Las empresas grandes y las multinacionales son las más proclives a usar entrevistas grupales. Estudia las ofertas de trabajo y opta por empresas pequeñas. Aunque hoy en día no hay nada garantizado. Por ejemplo son clásicas las entrevistas en grupo de algunas cadenas de grandes superficies asentadas en España con el único motivo de seleccionar cortadores de jamón.

CONCLUSIÓN

Las entrevistas de trabajo grupales han demostrado ser otra perversión del sistema capitalista absurdo en que vivimos. Estudia muy bien las ofertas de trabajo para evitar ir a ese tipo de entrevistas donde te harán sentir totalmente prescindible y donde corres un alto riesgo de que te denigren como persona. Si nunca has triunfado en este tipo de entrevista, enhorabuena porque eres una persona inteligente.

NO ERES UN EMPRENDEDOR

Los últimos años de la crisis económica los gobiernos han fomentado la figura del emprendedor. Se ha difundido hasta el hastío la creencia de que ser emprendedor es lo mejor que te puede pasar y es una idea estupenda ser nuestro propio jefe, crear riqueza y de paso salir del desempleo. El emprendedor sería algo así como el héroe del país que viene a rescatarse a sí mismo y de paso a fomentar la riqueza nacional. En tiempos de crisis los neoliberales siempre vienen a echar la culpa al individuo de no levantar el país o de hacerlo responsable de su pobreza. Si no triunfas es porque no quieres y de hecho tienes un universo repleto de posibilidades, te repiten mientras te miran con ojos de sospecha porque ellos, sí, ellos, han tenido las posibilidades económicas para montar su empresa.

La realidad es que ninguna empresa se monta desde cero. Todos los emprendedores han tenido un apoyo económico solvente detrás en sus inicios. Nadie con unos ahorros pequeños puede hacer frente al gasto burocrático y logístico que supone el abrir un nuevo negocio. En el caso de que cuentes con unos pequeños ahorros y un local para empezar tu negocio, la espera en burocracia y licencias se alarga durante años. Pero el gobierno te seguirá echando la culpa de que si no eres emprendedor es porque eres un sospechoso de vagancia.

Negocios que no requieren un gasto significativo son los relacionados con la informática y las aplicaciones para móviles. Si eres un experto en ese campo, diseña una aplicación o una red social totalmente inútil que mantenga ocupada a la gente durante horas y que les permita exhibir su ego. Nunca falla. Lamentablemente no todos tenemos el talento necesario para diseñar aplicaciones informáticas así que piénsatelo antes de arruinarte con otra idea de negocio que implique pedirle dinero a familiares.

Supongamos que has conseguido abrir tu pequeño negocio. Digamos que consigues sobrevivir a pesar de todo el dinero que la burocracia nacional y municipal se lleva en licencias e impuestos. Digamos que no puedes permitirte el lujo de ponerte ni un solo día enfermo. Por si todos estos inconvenientes no fuesen pocos el sistema seguirá echándote la culpa de no crecer y crear riqueza. Tu empresa no tiene ninguna vocación de crecimiento (se centra en los consumidores locales), no crea puestos de trabajo nuevos y no tiene propósito innovador, te dicen mientras repiten como un mantra lo del I+D. Es decir, te estás matando como un burro para llegar a fin de mes, trabajando incluso cuando estás enfermo, pagando impuestos como si fueses rico y encima te echan la culpa de que el país no crezca ni sea innovador.

La realidad es que es muy difícil triunfar con un negocio en un mundo donde la sartén por el mango la tienen las multinacionales. En el caso de que tu idea sea exitosa pronto será comprada por cualquiera de estas multinacionales que te ofrecerá un trato ventajoso o no, todos podemos imaginarnos cómo funcionan las técnicas de negociación y los chantajes en estas altas esferas del dinero y la especulación. Los grandes inversores sólo quieren acaparar dinero, en realidad les dan igual las ideas y los negocios siempre y cuando le reporten dinero. La información fluye en esas altas esferas y hay legiones de asesores cazaempresas en busca de la próxima víctima. No hay ninguna intención de creer en las ideas sino en el dinero que reportan. Es así como logran mover el dinero y aumentar su capital. Incluso los servicios sociales y la beneficiencia de muchos países están cayendo en manos de especuladores privados que lo único que intentan es ganar dinero con la miseria de la gente. Ningún sector está a salvo de esos especuladores, y más en un mundo donde los gobiernos repiten como monguers lo de “la privatización de lo público lo hará eficiente”. Muchos países han caído en ese timo gracias a la gilipollez y monguerización neoliberal de los políticos de turno y han visto como sectores clave como sanidad o servicios sociales han caído en manos de especuladores y los han arruinado haciéndolos de paso funcionar peor.

El camino del emprendimiento es una senda llena de obstáculos donde corres el riesgo de acabar enfermo. Mucha gente no puede soportar las deudas y el estrés de los primeros años y acaba en bancarrota arrastrando su salud a un pozo sin fondo. No es extraño ver el caso de gente que acaba con infartos en el proceso. Recuerda que estarás solo en el proceso de sacar adelante a tu negocio. El gobierno y tu ayuntamiento sólo se limitarán a ponerte el camino más difícil.

Así que no te preocupes si no eres emprendedor. Seguramente estás sumando puntos de vida y evitando problemas de salud. Recuerda que por muy pobre que seas, la cosa puede acabar peor todavía. Si aún así intentas crear una empresa, procura endeudarte lo mínimo posible y asociarte con gente en la que puedas confiar. El sistema te dirá que estás ayudando a levantar el país pero no es cierto, te estás ayudando a ti mismo y a los tuyos a sobrevivir, cosa que hoy día es lo más importante y lo más urgente. En realidad todos los grandes empresarios que dicen que crean empleo registran la sede social de la empresa en países como Inglaterra para evitar pagar impuestos. Por supuesto pagan salarios mínimos mientras que reparten los beneficios en paraísos bancarios estratégicamente situados. Así que haz caso omiso a la gente que te echa la culpa de que no estés creando empleo porque lo más urgente es llenar el propio estómago. El sistema es así de hipócrita y si acabas creyendo a pies juntillas lo que te dice acabarás echándote la culpa de todo. Y recuerda, la culpa es de ellos.

EJERCICIO DE TOTAL DESMOTIVACIÓN PARA NO INTENTAR SER EMPRENDEDOR

Ve a una de esas charlas para enseñarte a ser emprendedor. Diseña una idea. Comprueba que encontrar financiación es muy difícil. Infórmate de cuánto tiempo y dinero tendrías que invertir en burocracia. Haz cálculos sobre cuántos impuestos deberías de pagar al mes. Con este ejercicio básico de desmotivación comprobarás que una cosa es la ideología que el sistema proclama y otra la parte práctica. La realidad suele ser opuesta a la ficción y el mantra del emprendimiento está destinada a ocultar parte del problema subyacente al sistema. Además es una de las estrategias para echarte la culpa de tu pobreza porque según en teoría “tienes todos los mecanismos para hacerte rico”.

NO ERES HÍPSTER

Una de las paradojas de la vida moderna es el nacimiento de estilos de vida alternativos que no son más que otro producto de consumo generado por el sistema. Todos los movimientos culturales alternativos han acabado sucumbiendo a la cultura de masas y convirtiéndose en una máquina de generar dinero. El movimiento hipster cree estar fuera de todo lo que signifique consumismo pero la realidad es que son un movimiento mayormente de consumidores de productos que ellos consideran elitistas y únicos.

En algunos países ya  han tomado conciencia del problema y en algunas ciudades empiezan a organizar manifestaciones antihipster. Saben que en cuanto estos hipsters lleguen al barrio los alquileres subirán porque empezará a estar de moda. Las panaderías y ultramarinos de toda la vida serán sustituidas por tiendas de vinilos y cafeterías donde sirven café ecológico con leche soja a cuatro euros. El nivel de vida del barrio subirá tanto que muchos vecinos tendrán que mudarse ante el aumento de los alquileres.

Cierto que los consumistas hipsters han traído elementos positivos, como la cultura de los huertos urbanos, el consumo de productos ecológicos, el auge de las tiendas de ropa y de muebles de segunda mano, el incremento de visitas a museos y galerías de arte y la difusión del cine independiente. Pero a su vez han traído consecuencias negativas como el incremento de los precios del  alquiler en zonas humildes, el aumento de los precios en restaurantes y cafeterías y los prejuicios ante el consumo de otro tipo de música que no sea la que le gusta a ellos. Porque la cultura hipster es enormemente clasista, individualista y sobre todo está llena de prejuicios.

Un hipster siempre creerá que está por encima de cualquier persona normal e incluso incitan la competición despiadada y cruel entre ellos mismos. Siempre competirán para ver quién ha visto la película más independiente, ha leído al poeta más realista sucio o posee la prenda más alternativa. Entrar en un círculo hipster y permanecer en él sin esfuerzo es muy complicado, por no decir estresante. En cualquier momento corres el riesgo de que te echen por considerarte chusma normal. Recuerda que un hipster nunca comerá macarrones con tomate sino que se hará él mismo la pasta y cocinará su kétchup ecológico artesano.

La tecnología ha hecho que todos podamos ser susceptibles en convertirnos en hipster. Con un solo click estarán accesible en internet todos los libros gafapasta del mercado, películas absurdas que no verías si no fuesen porque el crítico X dice que son buenísimas y recetas de cocina para arruinar tu economía diaria y consumir el poco tiempo libre que te queda. El peligro es real ya que todos somos susceptibles de convertirnos en uno y una vez se entra en un círculo hipster es muy difícil salir. Si te vas quedarás catalogado como “una persona normal y aburrida”. Y ahí empieza el problema de dependencia ya que si hay algo que no soportamos es dejar de ser especiales para alguien. Así que te encontrarás atrapado en un círculo de consumo y esnobismo del que te será muy difícil salir.

Si analizamos la cultura hipster veremos que es en esencia cruel. Músicos y contenidos son rechazados simplemente porque no se ajustan a sus cánones estéticos. La tiranía del hipster llega a tales extremos que muchos de ellos practican la censura de artistas de masas o de otros movimientos culturales populares. No esperes empatía ni comprensión de un hipster cuando declaras que te gustan las patatas fritas normales del lidl y que consumes el kétchup normal del mercadona.

Así que no te culpabilices por considerarte menos especial que ellos. Recuerda que sólo porque lo que a ti te guste no esté de moda en estos círculos no significa que tenga menos valor. Piensa en la cantidad de tiempo y dinero que ahorrarás al no tener que comprar y visionar todos esos tostones de películas independientes diseñadas para caerse redondo en las siestas. Piensa en la cantidad de tiempo y dinero que ahorras al no tener que salir a esos garitos de moda donde sirven cerveza ecológica con tapas de queso de soja. Piensa en la satisfacción de comprarte ropa normal en cualquier tienda normal y no pensar si es lo suficientemente alternativa. En definitiva, piensa que cualquier movimiento alternativo que ha ido en contra del consumo de masas ha acabado en el consumo de masas. Sé crítico.

EJERCICIOS PARA COMPROBAR QUE NO QUIERES SER UN HIPSTER.

-imagínate sentado en una cafetería. Ante ti tienes dos menús. Uno es un café normal de toda la vida con una magdalena de limón hecha por una empresa local y el otro es un café con leche de soja y tarta de zanahoria cruda de huerto urbano sin huevos ni mantequilla. Mientras el primer menú cuesta un euro y pocos céntimos el segundo sobrepasa los cinco euros. Piensa cuál eliges y por qué. Analiza las razones que te llevan a elegir uno de los dos menús. Haz una lista de razones y mira si te compensan en el bolsillo.

-vas al cine y en la cartelera hay una película holandesa sobre un hombre que inicia un viaje en la búsqueda de su creatividad perdida y en el camino se enamora de una saxofonista. La otra película trata sobre invasores extraterrestres que en realidad son nuestros yo futuros que viajan en el tiempo. La primera película pertenece al género independiente y se da en versión original. La segunda promete efectos especiales sorprendentes y un guión entretenido con actores que conoces de sobra. Piensas qué película eliges y por qué. Analiza seriamente con qué película disfrutarías más y cuáles son las verdaderas razones por las que eliges un tostón que no entenderás y te provocará somnolencia.

NO VIVES EN SUECIA NI EN NORUEGA

Los medios nos machacan cada cierto tiempo con el mantra de que Suecia y Noruega son los países con más alta calidad de vida y con los sistemas más efectivos de educación del mundo. Como lo dicen las noticias y los supuestos expertos seguramente te lo habrás creído y lo vayas repitiendo como un mantra tú también. La realidad es muy diferente a lo que crees.

Tanto Suecia como Noruega han emprendido el camino de la liberalización de los servicios públicos desde los años noventa. En el caso de Suecia, la liberalización y la entrada en el sector público de compañías privadas está acabando de hundir el estado de bienestar que tanta fama le dio en el pasado. Con la excusa de la “efectividad” se han semiprivatizado servicos clave como sanidad o cuidado a la tercera edad con consecuencias catastróficas. Las compañías privadas aplican la efectividad sólo en el recorte de costes, haciendo los beneficios privados y depositándolos en el extranjero.

En el caso por ejemplo de correos en Suecia, las oficinas han desaparecido, despidiéndose a la mayor parte del personal. Las tareas de entrega de cartas las hacen compañías de reparto privadas que se dedican también al reparto de publicidad, inundando tus buzones de propaganda cada día. Las tareas de clasificación y reparto de paquetes postales las hacen o bien compañías privadas o personal de supermercados. En las grandes superficies suele haber un mostrador donde una cajera realiza tareas postales.

Los servicios sociales no se libran de esta liberalización. Los servicios de atención a la tercera edad en Suecia se han liberalizado con la idea de hacerlo más efectivos y no son raros los escándalos que hablan de reutilización de pañales, de comida en mal estado o de ancianos que mueren por falta de atención médica. Por supuesto las compañías privadas encargadas de esto tienen superávits cada año. En el caso de los servicios de protección a la infancia noruegos, la liberalización dio este año solamente unos 50 millones de euros en beneficios a compañías privadas mientras que crecen las sospechas de malas prácticas y de sospechas ante que agentes privados estén intentando ganar más dinero a costa de niños arrebatados injustamente a sus padres.

Si quieres ir al médico de la seguridad social en Suecia o Noruega tendrás que pagar en ambos casos. El ir al médico no garantiza que te atiendan. El conserje de los ambulatorios suecos te preguntará por qué quieres ver al médico y en el caso de que considere que no lo necesitas no te dará cita. En el caso de que te den cita, te la darán primero con una enfermera que evaluará si necesitas ver a un médico y te cobrará unos seis euros. Si después de eso pasas el filtro y ves finalmente al médico, la consulta te saldrá por unos 10-30 euros. Por supuesto el servicio de ambulancias se ha semiprivatizado y no está garantizado que te atiendan si el personal al teléfono considera que no es grave. En Suecia y Noruega es muy frecuente que la gente muera esperando a una ambulancia que no llega.

En cuanto a la educación, en Suecia existe el cheque escolar y se ha implantado el modelo de mercado en la enseñanza. Cada centro es como una empresa privada cuyo objetivo es ahorrar en costes y atraer clientes. Por supuesto aquí la calidad de enseñanza es lo de menos. Tanto en Suecia como en Noruega el ministerio de educación obliga a que los alumnos usen los libros de texto y los ordenadores durante los exámenes. Es por ello que existe tanto desnivel entre los resultados optimistas que presentan al resto del mundo y los que obtienen en los tests PISA destinados a medir el nivel educativo global. De hecho España está muy por encima en la clasificación del PISA cuando se compara con Suecia y Noruega. La educación universitaria sigue siendo gratuita pero para financiar el coste los alumnos acuden a una beca-préstamo (el sistema de becas también se privatizó), teniendo que devolver hasta el último céntimo que pidieron prestado (con intereses). En muchos casos la devolución del préstamo tarda toda una vida y hay estudiantes que al no encontrar trabajo después de los estudios se encuentran encadenados a una deuda anual que no pueden pagar.

Tanto Suecia como Noruega tienen un mercado de vivienda caro y escaso. Las inmobiliarias recurren a la subasta a la hora de vender viviendas (el que apueste más caro es el ganador de la hipoteca). Este hecho hace que los precios se disparen. En Noruega los precios son tan altos que para comprar una casa de madera en un pueblo del fiordo tendríamos que invertir de mínimo unos 400.000 euros. De hecho muchos organismos internacionales han advertido de que en Suecia y Noruega se cuece una burbuja inmobiliaria de proporciones estratosféricas. La mayor parte de los salarios se van en pagar estas hipotecas.

En cuando a los salarios, tanto Suecia como Noruega apuestan por el sistema de minijobs cada vez más frecuente. En el caso de Noruega es el sector petróleo el que ofrece el mayor empleo y debido a la crisis en el precio cada vez son mayores los despidos. Debido a la fuerte dependencia del petróleo y el desinterés en fomentar otros sectores productivos o tecnológicos nos encontramos un país donde las infraestructuras son malas (carreteras de los años veinte) y casi no se ha invertido en construir nuevos hospitales o mejorarlos. Muchos pueblos carecen de ambulancias o de pediatra. La principal fuente de ingresos para las familias sigue siendo el petróleo. La agricultura se ha descuidado puesto que en un país con tantos impuestos no sale rentable dedicarse a ella, eso junto al sistema proteccionista y la inflación hará que la compra diaria sea de muchos ceros y que los productos lleguen en mal estado en muchas ocasiones.

Cualquier sueco será muy crítico ante el proceso de liberalización de todos los sectores públicos. Te hablarán de que antes todo funcionaba mejor y no dudarán en echarle la culpa a los gobiernos anteriores. El descontento en Suecia y Noruega es tal que el auge de los partidos de extrema derecha va en aumento. En Noruega ya han entrado en el parlamento y gobiernan junto a la derecha. Las agresiones a inmigrantes aumentan mientras que los gobiernos ignoran el problema o en el caso de Noruega, culpabilizan al que viene de fuera.

Te habrán hablado del maravilloso sistema de pensiones escandinavo. Yo misma pude comprobar como honorables ancianitos robaban café en un supermercado sueco porque no les daba para comprarlo con su pensión. En un país donde el nivel de vida es muy alto, la gente mayor se las ve y se las desea para llegar a fin de mes. Por otra parte el apoyo familiar es inexistente debido a la creencia de que uno debe solucionar sus propios problemas sin molestar a los demás y que es el estado el que debe cuidar de los mayores puesto que para eso se hartan de pagar impuestos. En la realidad la gente anciana está muy sola y en muchos casos sólo reciben la visita de los asistentes a domicilio para comprobar que se toman las medicinas. Durante los inviernos es normal que las personas mayores no salgan de su casa durante meses debido a la poca limpieza del hielo en las calles, hielo que les provoca caídas de las que es muy difícil recuperarse. Muchas personas mayores mueren solas en sus domicilios descubriéndose los cadáveres días después.

Tanto Suecia como Noruega tienen fama por ser países ecológicos. Si todavía crees en ese mantra, consulta el número de centrales nucleares noruegas o la tasa de contaminación de los fiordos noruegos (en muchos casos debido a la entrada de los grandes cruceros). Consulta la problemática de la caza de ballenas en Noruega y los problemas derivados de la explotación del petróleo. La contaminación de ciudades como Oslo y Bergen ha llegado a niveles tan altos que en el caso de Oslo han prohibido la circulación de vehículos diesel. En Suecia la explotación de minas por compañías privadas está provocando la destrucción de montañas enteras y en algún caso la completa mudanza obligatoria de ciudades enteras (léase el caso de Kiruna). El pueblo sami autóctono de Escandinavia todavía sigue peleando por sus derechos de paso y de pesca.

En resumen, los periódicos no dejan de repetir las bondades del sistema escandinavo y sospechamos que es para que nos traguemos reformas neoliberales que se intentan implantar con la excusa de que “así funcionan en los mejores países”. En la realidad estos países dejan mucho que desear. La privatización-liberalización de sectores claves públicos está dejando a muchos individuos en situación difícil, sobre todo a los más débiles y desfavorecidos. Eso unido al carácter individualista, egoísta, cerrado y en muchos casos carente de empatía hace que mucha gente opte por el suicidio ante la falta de lazos familiares y afectivos.

EJERCICIOS PARA COMPROBAR QUE NO QUIERES SER ESCANDINAVO

-Imagínate un día sin sol. Piensa en cómo te sentías. Imagina que tienes que pasar seis meses sin ver la luz y que la primavera y el verano los pasas bajo una lluvia permanente.

-Imagina que entras a un bar y te piden por una cerveza 8 euros.

-Si eres mujer, imagina pasarte ocho meses al año bajo un chaquetón de invierno y botas.

-Imagina prescindir del gazpacho o poder hacerlo en muy contadas ocasiones por la mala calidad o el alto precio de las verduras. Un pepino puede llegar a costar unos 4 euros en Noruega.

NO ERES JOVEN

Lamentablemente nunca más volverás a tener dieciocho años. Probablemente eres una de esas personas que se lamenta de haber hecho unas elecciones de carrera y de vida equivocadas. Seguramente vuelves la vista atrás a menudo y piensas que si pudieses retroceder harías de manera distinta muchas cosas. No sigas engañándote. Probablemente volverías a cometer los mismos errores en la vida.

Los errores que cometiste fueron fruto de tu inmadurez, de tu entorno social y socioeconómico y de lo imbécil que eras en ese momento. Si volvieses a nacer seguramente harías lo mismo. Por lo tanto no vuelvas a lamentarte pensando que harías esto o lo otro porque sabes muy bien que eres tan capullo que problablemente cometerías errores mucho más gordos en el caso de que te dejasen volver atrás en el tiempo para cambiar tu historia.

La realidad es que todos somos inexpertos cuando somos jóvenes. En el sistema educativo de muchos países por ejemplo existe la figura del orientador laboral y vocacional en escuelas e institutos. Lleva años darse cuenta de cuáles son las cualidades de uno mismo, de cuál es la verdadera vocación, de cuál sería tu camino óptimo en la vida. Y aunque que se tengan claras todas estas cuestiones cuando uno es joven no está garantizado que vayas a tomar otras decisiones equivocadas debido a tu inexperiencia o simplemente la mala suerte. Recuerda que la vida es una improvisación. No importa lo mucho que hayas planeado las cosas. Siempre aparecerá alguien jodiéndote los planes.

La realidad es que la mayoría de nosotros crecemos sin una orientación laboral o vocacional. Hay casos en los que los hijos siguen la carrera de los padres por tradición y por vocación. En esos casos este tipo de gente suele tener éxito ya que han tenido a los guías adecuados durante el proceso. El resto de la gente tenemos con conformarnos con averiguar poco a poco cómo somos y lo que queremos en la vida. Es un proceso doloroso donde más de una vez vas a meter la pata hasta el fondo y seguramente harás daño a los demás y a ti mismo.

La  mayoría de la gente tiene hijos sin saber muy bien por qué los tiene. Es una consecuencia nefasta del amor como proceso químico que hace que la gente tome decisiones irracionales. Tener un hijo actualmente es un acto peligroso puesto que se está condenado a un ser humano a un futuro de inestabilidad laboral y guerras en un mundo totalmente agotado en recursos. La  mayoría de los padres ni se ha planteado la clase de mundo al que se van a enfrentar sus hijos. Un pequeño sector de padres se preocupa y desde el primer día está brindando la mejor educación en casa a sus hijos. Por lo tanto esos hijos crecerán sabiendo en qué son buenos, en qué son terribles y tendrán más sencillo el descubrir su vocación y llevarla a cabo tanto en lo personal como en lo laboral. Es decir, estarán preparados física y mentalmente para un mundo de mierda.

Digamos que eso pasa en el 20% de las vidas humanas. El resto simplemente improvisamos en la vida y aprendemos por el sistema de error y cabezazo en la pared. Pasamos por un sistema educativo donde se enseña lo mismo a todos y donde bastante tienes con preocuparte con que no seas acosado por otros compañeros de clase y no te pongan etiquetas que te acompañen por el resto de tu existencia. El sistema educativo es el primer trauma con el que nos enfrentamos en la vida. El concepto de escuela como un edificio cerrado donde se meten a los niños para que cumplan con un horario y asistan a unas clases obligatorias en compañía de otros especímenes humanos que les harán la vida imposible es racionalmente una aberración. Pensemos en las veces que nos hemos sentido atrapados en una clase donde nos han acosado durante años. Recordemos lo malos que éramos en algunas asignaturas y lo mal que lo pasábamos cuando no teníamos apoyo de nadie. Seguramente muchos de tus traumas personales y carencias emocionales vendrán de esos años de escuela o de instituto.

Digamos que la escuela no te va a ayudar en nada a forjarte un carácter y a mejorarte como persona. En la mayoría de los casos el estar durante años en el colegio o en el instituto inadecuados te provocará un trauma de por vida. Necesitarás años de terapia para recuperarte del acoso vivido o de la falta de autoestima. Así que no te eches la culpa. Recuerda que no eres el único y que todos hemos pasado por eso.

La juventud implica cometer muchos errores por la inexperiencia. Recuerda que la vida es muy corta y que si te pasas la mitad del tiempo lamentándote de lo que hiciste mal no te quedará energía para comenzar a hacer las cosas bien. Si no estudiaste la carrera o el curso que deberías y te arrepientes de ello, pon manos a la obra y comienza a hacer algo para remediarlo. Probablemente hayas idealizado todo aquello y te darás cuenta de que a veces miramos al pasado con nostalgia y solemos idealizarlo. En cualquier caso, no te ancles y haz algo por desquitarte de las cosas que no hiciste por cualquier razón.

Nadie nace con un manual de instrucciones como para saber qué es lo que está haciendo mal en la vida. La madurez implica haber aceptado todos los errores e intentar haber aprendido de ellos. Lo cual tampoco implica que la mayoría de las personas adultas hayan aprendido algo de lo que hicieron mal. Hay una cantidad inmensa de gente inmadura que sigue cometiendo los mismos errores una y otra vez. Algunos por dejadez, otros por masoquismo y otros porque son unos auténticos hijos de puta.

En los últimos años se asiste a la repetición hasta el hastío por parte de los medios de comunicación de que la juventud es el valor de moda. Si no eres joven, no vales para nada. La publicidad, la moda, el mundo laboral, el éxito, están orientado a la juventud. No es casualidad.

La juventud por ejemplo es mucho más dependiente de la moda. Cuando eres joven te importa más lo que dicen de ti y una manera de expresar tu personalidad es a través de tu ropa. Eso lo haces por inexperiencia porque con la madurez te darás cuenta de que la industria de la moda sólo intenta que consumas a cualquier precio. Por lo tanto no es casualidad el reinado de la juventud en la industria de la moda. Todo está dirigido a ella. Hasta el ideal de belleza que se difunde. Pero no sólo en la moda se ensalza la juventud.

El mundo laboral tampoco valora la experiencia y el trabajo bien hecho que otorgan la madurez sino el tener a gente disponible por un sueldo mínimo y poder despedirla sin complicaciones. Por eso en la mayoría de los puestos que se ofrecen no suelen demandar a personas maduras con experiencia en su campo. Prefieren contratar a becarios jóvenes sin sueldo que soportarán todo lo que le echen, explotarlos, llevar a cabo la repetición de tareas absurdas y completamente ineficientes y despedirlos para volver a contratar a más becarios. Recuerda que es un mundo donde no se premia el trabajo bien hecho sino la chapuza. Mira a tu alrededor y analiza las empresas con una organización racional y eficiente. Las contarás con los dedos de la mano. A partir de los cuarenta nadie te contratará en ninguna empresa. Has pasado a ser uno de esos viejos peligrosos con ideas que hace bien su trabajo y que cuestionará los métodos ineficientes de la empresa, y ningún jefe quiere eso. Lo que quieren los jefes y directivos es que te calles para poder seguir cobrando los sueldos millonarios a pesar de lo desastroso de su gestión. Debes recordar que en la empresa no suelen prosperar los buenos gestores sino los psicópatas.

La moda y la empresa dirige sus miradas a la juventud porque sabe que es más fácilmente manipulable y explotada. En un mundo donde la apariencia es lo fundamental es normal que los mantras de éxito se dirijan a las personas jóvenes. En otras culturas se valora la ancianidad puesto que son los ancianos que más saben de aspectos sociales y culturales de la vida en comunidad. De hacer tareas prácticas en comunidad donde lo valioso era compartir conocimientos hemos pasado a vivir en ciudades y a dedicar nuestras vidas a tareas totalmente prescindibles y sin sentido. En la ciudad se valora mucho más el aparentar que el saber hacer las cosas. En un mundo moderno y sin sustancia la gente anciana es un estorbo. Tiene más valor un tuitstar joven con cincuenta mil seguidores que un periodista que dedica su vida a informarse y a transmitir una opinión crítica desde el conocimiento adquirido. Analiza por ejemplo las noticias de los periódicos y verás que todo es sensacionalismo barato. Simplemente se traducen las noticias que unas agencias internacionales o nacionales venden y se dedica un apartado a propagar lo que piensa un tuitstar de moda veinteañero del último escándalo político. No hay análisis de las causas de los problemas, ni siquiera se plantean las soluciones. La prensa y la información son un gallinero donde es fácil perderse.

En algunos países sin embargo se empiezan a dar cuenta del error de apartar a la gente madura de la sociedad. En los países nórdicos por ejemplo existen agencias de trabajos temporales para jubilados. Las empresas cada vez más se dan cuenta del enorme tesoro de conocimientos que las personas mayores ofrecen así que ofrecen contratos temporales en las más diversas áreas. En trabajos de cara al público se está empezando a valorar cada vez más no la presencia, sino la personalidad, la madurez, la educación adquirida y la capacidad empática.

Así que si no eres joven, no te lamentes. Estás en la mejor época de tu vida. Pasada ya la edad del pavo donde todo tu tiempo lo invertías en intentar conocerte, intentar conocer a hombres/mujeres para reproducirte, intentar encontrar un trabajo que mantener, intentar comprar un piso, etcétera, ahora empieza la mejor época de tu vida. Te has dado cuenta de que la organización del mundo es un completo timo, de que todos los sistemas políticos que han existido son un engaño para tenerte controlado, de que las relaciones humanas están basadas en la irracionalidad y en el utilitarismo. Por mucho que intentes cambiar las cosas el sistema te tratará como a basura puesto que la sociedad se organiza en base a que pocos acaparen el máximo. A medida que te haces mayor el sistema te considera totalmente prescindible porque ya no interesas como consumidor. Pero a pesar de todo ahora empieza la mejor etapa de tu vida. Estás lo suficientemente seguro como para poder mandar a todo el mundo que quieras a la mierda y ser feliz. Es la hora de servirse un kahlúa generoso con leche y ponerse el batín del gran Lebowski.

En la cultura occidental una persona anciana es aquella que es una “carga” económica para la sociedad. El anciano ya no “produce” ni “contribuye” económicamente así que es un “estorbo”. En la cultura oriental sin embargo un anciano es considerado como una fuente de sabiduría y un referente social y familiar. En otras culturas como la esquimal el anciano enfermo era abandonado para morir solo en la nieve porque era considerado una carga para la comunidad. Resumiendo diremos que en distintas culturas ser anciano es una maldición o una suerte. En las sociedades donde la supervivencia consiste en comer o ser comido, los débiles son una carga y hay que deshacerse de ellos.

Conforme la sociedad se deteriora y la vida se convierte en una mera cuestión de supervivencia se desprecia al débil. En nuestra sociedad es ya normal ignorar al pobre y considerarlo un parásito, despreciar a los desfavorecidos o actuar con violencia contra los colectivos más frágiles. Entramos en la lucha para comer y no ser comido. Estamos en esta etapa de la historia donde la vida humana está a punto de valer cero. Toda tu valía como ser humano se mide por la cantidad de riqueza que acaparas. Si eres pobre o débil, tu vida vale cero. Si eres anciano, eres prescindible y una “carga” para el sistema. Digamos que sólo interesas si tienes una pensión interesante. Incluso los liberales empezarán a considerarte un “lastre” porque el sistema demanda una cantidad ingente de dinero para pagarte una pensión que habrás ganado después de una vida de trabajo.

Una sociedad competitiva hasta el punto del canibalismo es una sociedad destinada a pudrirse. A medida que la economía se deteriora, aparecen más casos de corrupción y de nepotismo. El capital humano baja. Las sociedades más igualitarias son las que más progresaron en derechos humanos, igualdad, educación y bienestar social. La gente confiaba en su vecino, en los políticos y en el futuro. Se desarrolló un sistema para cuidar de los ancianos. Hoy en día el capital social disminuye en todas las sociedades debido a este canibalismo económico donde el éxito a cualquier precio prima sobre cualquier derecho de cualquier ser humano.

Así que no te lamentes si ya no eres joven. Has alcanzado la madurez suficiente como para saber que sólo te han intentado usar en la vida como consumidor y que en el momento en el que ya no les interesas, te han tirado a la basura. En una sociedad igualitaria, justa y humana serías un pilar fundamental en la estructura social y laboral. Usa tu experiencia para ser más feliz y entablar relaciones humanas basadas en la comprensión y el enriquecimiento humano.

CONCLUSIÓN

El objetivo de este libro ha sido desmotivarte y antiayudarte. Si has conseguido terminar de leer todos los capítulos y estás razonablemente cabreado, puedo considerarme satisfecha, puesto que ese era uno de mis objetivos. El otro objetivo es que te plantearas de dónde viene tu insatisfacción personal y tu infelicidad. Este manual en ningún momento se ha planteado en darte soluciones exitosas sino que ha contribuido razonablemente a aumentar tu descrédito ante el mundo en el que vivimos. Otro de los propósitos era criticar la sociedad de consumo y la estupidez de muchos comportamientos sociales basados en la imitación irracional. A señalar que la autora no tiene filiación política alguna sino que critica todas las ideologías políticas como parte del problema y no la solución mientras siga existiendo un sistema económico basado en el dinero y en la acaparación de recursos. Si has conseguido reirte en el proceso, me doy por pagada. De todas maneras tampoco iba a cobrar nada por este libro que he escrito. Para variar.